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TITULARES LOCALES 
 

  

 
 

Llama Calderón a la unidad 

El presidente de la República, Felipe Calderón Hinojosa, instaló ayer el Comité Nacional 
Conmemorativo del 150 aniversario de la Batalla de Puebla, evento donde hizo el llamado 
a todos los actores políticos y sociales a realizar  la parte que les corresponde con la 
finalidad de conducir al país a un futuro más alentador. (El Sol de Puebla) 

 
 

 

Denuncias penales contra ex funcionarios de medio pelo 

La Secretaría de la Contraloría continúa con la revisión de los procesos de entrega 
recepción y ha detectado irregularidades principalmente en cuatro dependencias --

Secretaría de Salud, Secretaría de Desarrollo Urbano y Obras Públicas, Secretaría de 
Educación Pública y Secretaría de Finanzas--, de las cuales se derivan por lo menos 
cuatro denuncias penales por casos de presunto desvío de recursos, de acuerdo con la 
contralora estatal, Patricia Leal Islas. (El Heraldo) 

   
 

 

Aportan 27 mdp para cuidar agua 
El gobernador Rafael Moreno Valle entregó 10 millones de pesos para impulsar el 
proyecto de ecotecnias del programa ―Agua para Siempre‖, que se sumará a fondos 
municipales y privados. (Síntesis) 

  
 

 

Apuntalan proyecto político 5 de Mayo 
Con un remake patriótico, el presidente de la República, Felipe Calderón Hinojosa 
convocó a celebrar el 150 Aniversario de la Batalla de Puebla el próximo año como una 
fiesta de todo el país y en un redoble verbal aludió a los viejos mitos nacionalistas para 
exaltar los valores patrióticos y la unidad de la nación. (Intolerancia Digital) 

  
 

 

Calderón y Moreno Valle reafirman su alianza  
A diferencia de la lejanía que mantuvo con Puebla durante el marinismo, el presidente de 
la República, Felipe Calderón Hinojosa, visitó ayer por sexta ocasión la entidad, 
evidenciando su amistad con el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas y confirmando la 
alianza que mantiene con el mandatario poblano, quien lo acompañó también a 
Tehuacán. (Cambio) 

  

 

 

Destinan 2 mil mdp para festejo por Batalla 
Los gobierno estatal y federal invertirían hasta 2 mil millones de pesos para los festejos 
del 150 Aniversario de la Batalla de Puebla, cifra equivalente al 77.1 por ciento del 
presupuesto de egreso del ayuntamiento de Puebla para 2011, o al monto requerido para 
pagar el seguro sobre mil 666 hectáreas de cultivos afectados por heladas y sequías. 

(Milenio) 
  
 

 

Calderón avala la construcción del Viaducto Zaragoza  
A pesar de que investigadores del Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH) 
han advertido que el viaducto Ignacio Zaragoza podría ser perjudicial para la zona de 
monumentos de Los Fuertes de Loreto y Guadalupe, la obra, actualmente en proceso, 

está considerada dentro del paquete de infraestructura que ayer anunció el presidente 
Felipe Calderón Hinojosa como parte de los festejos por el 150 aniversario de la Batalla 
del 5 de Mayo. (La Jornada de Oriente) 

  

 

 

México no aspira a la uniformidad ideológica; sí a la unión y concordia: Felipe 
Calderón 

Transformemos a México en lo político, económico y social, inspirados en el valor y la 
integridad de nuestros héroes nacionales, fue el llamado que hizo el presidente de la 
república Felipe Calderón Hinojosa a los actores políticos y sociales a quienes invitó hacer 
la parte que les corresponde y conducir al país por un futuro distinto y mejor. (La 

Opinión) 

http://impreso.milenio.com/
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Un país con mejor futuro 
Pide el presidente de la República, Felipe Calderón Hinojosa, a los actores políticos y 
sociales a construir la democracia fecunda y efectiva para el siglo XXI, por lo que dijo que 
debe prevalecer la unidad. Un respetuoso llamado a todos los actores políticos y sociales 

a que hagamos, la parte que nos corresponde para conducir a nuestro país hacia un 
futuro distinto y mejor. (Momento) 

 

TITULARES DIGITALES 
 

 

 

Crece 55% la recaudación del ISN en 2011, asegura Fitch Ratings  
La recaudación en Puebla del Impuesto Sobre Nómina (ISN) de enero a mayo de 2011 
lleva un aumento de 55 por ciento respecto al mismo periodo del año anterior, el último 

de la anterior gestión de gobierno, reveló este martes la empresa calificadora Fitch 

Ratings. (e-consulta) 
  

 

 

Pese a daños por las lluvias, delegado acusa a ediles de exagerados  
Tras los desgajamientos de cerros y  el desbordamiento del cauce del río Tonto, producto 
de las lluvias que se registran en la Sierra Negra y donde la situación se complicó desde 
la madrugada de este lunes con la inundación de más de 20 viviendas, el delegado de la 
Secretaría General de Gobierno en la región, Diego Xincaxtle Lezama, reconoció el peligro 

en el que habitan los lugareños. (Periódico digital) 
  
 

 

RMV instaló el Comité Nacional de los festejos del 5 de Mayo 
El gobernador Rafael Moreno Valle, anunció que el estado celebrará el 150 Aniversario de 
la Batalla de Puebla con obras de infraestructura urbana de impacto para la capital 
poblana, así como con el rescate de Monumentos Históricos, actividades culturales, 
educativas y deportivas, y festividades a lo largo de todo el territorio nacional y en el 

extranjero, con el fin de alentar la participación de la comunidad internacional. 

(Contraparte) 
  

 

 

¡Increíble! Lenones a sus anchas por falta de acuerdos  
Pese a que el lenocinio y la trata de personas son considerados delitos graves, la falta de 
acuerdos entre dependencias de los tres niveles de gobierno, aunado al arduo trabajo que 
lleva procesar a una persona, provoca el bajo número de lenones en la cárcel. (Imagen 
Poblana) 

  
 

 

Salud, Obras, SEP, Sedeso e ISSSTEP al banquillo  
La Contraloría estatal dio a conocer que el mayor número de irregularidades encontradas 
en la gestión marinista están en Salud, Obras, SEP, Sedeso e ISSSTEP; la primera con 20 
líneas de investigación abiertas. (Puebla Online) 

 

TITULARES NACIONALES 
 

 

 

Purga PGR a 428 e investiga a 424 

La titular de la PGR informó que 428 funcionarios han sido despedidos por no acreditar 
exámenes de control de confianza y que indagan a 424 empleados. (Reforma) 

  
 

 
Trife prevé campañas “negras” y voto reñido 
El TEPJF se declaró listo para hacer frente a la elección presidencial de 2012. La 
magistrada presidenta de este tribunal, María del Carmen Alanís Figueroa, auguró 
elecciones cerradas, particularmente en el caso del presidente de la República, así como 

muchas impugnaciones contra servidores públicos y campañas negativas. (El Universal) 
  
 

 
También la Marina exige marco legal 
El secretario de la Marina-Armada, Mariano Francisco Saynez, urgió a legislar para que las 
fuerzas armadas sean protegidas en sus labores contra la delincuencia organizada, que 
corresponden, dijo, a las corporaciones policiales. (Milenio)  

http://www.contraparteinformativa.com/
http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/
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Causa OHL 13 horas de caos en el Periférico 
Por más de 13 horas los automovilistas que intentaban ingresar al Distrito Federal por 
Periférico, a la altura de avenida del Conscripto, enfrentaron un severo caos vial tras la 

caída de tres trabes. (La Jornada) 
 

 
 

 
 

Banxico acumula más oro a las reservas 
En lo que va del año, en dos ocasiones México ha incrementado su posición en oro de las 
reservas internacionales para quedar en 3.41 millones de onzas de oro fino equivalentes 
a 5,234 millones de dólares. (El Economista) 

  
 

 

Se vislumbra una esperanza para EU 

Un grupo bipartidista de senadores estadounidenses revivió un ambicioso plan 
presupuestario que podría ofrecer nuevas ideas para superar el estancamiento de las 
negociaciones en el Congreso y elevar el límite de endeudamiento del país antes del 2 de 
agosto. (El Financiero Digital) 

  
 

 

Pifia de constructora del 2° piso paraliza media ciudad 

La zona metropolitana del Valle de México vivió uno de sus días más caóticos en materia 
de tráfico vehicular, luego de que por una falla humana se cayeron tres trabes o 
―ballenas‖ de lo que será el Segundo Piso de Periférico, provocando que la vialidad se 
convirtiera en un estacionamiento de más de 20 kilómetros. (Crónica) 

  
 

 

Alianza sí, Ebrard no: Madero 
El presidente nacional del PAN, Gustavo Madero, afirmó que su partido está abierto a 

formar alianzas rumbo al relevo presidencial de 2012. Sin embargo, aseguró que no 
aceptarían como abanderado de una coalición al actual jefe del Gobierno del DF, Marcelo 

Ebrard, ni a Andrés Manuel López Obrador. (Excélsior) 
  

 

INFORMACIÓN DEL ALCALDE 
 

 
 

SINTESIS 

 Anuncia Eduardo Rivera 35 mdp para mercados 
Presentan de forma oficial el programa "Modernización de Mercados", en el centro de comercio "Independencia", 
en el cual el gobierno de la ciudad de Puebla pretende invertir unos 35 millones de pesos en acciones que van 
desde mantenimiento hasta capacitación.  El alcalde, Eduardo Rivera Pérez, aseguró que el año pasado sólo 
fueron invertidos 2 millones de pesos en los mercados, mientras que su administración planea elevar en 1750% 
los recursos asignados al rubro buscando también beneficiar al 23% de los capitalinos que compran en este tipo 

de negocios.  (Samantha Páez)  

http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/101216/Anuncia-Eduardo-Rivera-35-mdp-para-mercados  

 

 

 
INTOLERANCIA  

 Cabildea Rivera proyectos de obra conjunta 
El presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez, comenzó diversos cabildeos con el gobernador del estado, Rafael 
Moreno Valle y diputados locales a fin de coordinar trabajos y proyectos conjuntos en beneficio de los ciudadanos. 
En la reunión que sostuvo con el gobernador Moreno Valle, el edil aseveró que la reunión se centró en los 
proyectos de obra conjuntos que impulsarán en próximas fechas, como la pavimentación de doce vialidades con 
concreto hidráulico, medio ambiente y puentes vehiculares en la ciudad, entre otras acciones prioritarias que 

darán a conocer la siguiente semana. (Alejandra Camacho)  

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=77929  

http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/101216/Anuncia-Eduardo-Rivera-35-mdp-para-mercados
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=77929
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CAMBIO 

 Ahora Lalo Rivera se reúne con diputados del Panal 
El alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, señaló que la reunión que sostuvo este martes con los diputados 
locales del Partido Nueva Alianza fue con el objetivo de abordar temas relacionados con la iniciativa de 

modificación a la Ley Orgánica Municipal en lo que respecta al financiamiento a las juntas auxiliares.  Por otro 
lado, dijo que en el encuentro que sostuvo el lunes pasado con el gobernador del estado, Rafael Moreno Valle, se 
abordó el tema del metrobús y aseguró que, en breve, de manera conjunta se darán a conocer a detalle los 

proyectos. (Luz Elena Sánchez)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/puebla/200711-le-puebla-ahora-lalo-rivera-se-re-ne-con-diputados-
del-panal.htm  
 

 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Se impedirán supermercados cerca de mercados: Rivera 
El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, aseguró que hará cambios en el Código Reglamentario 
Municipal (Coremun) para impedir supermercados y tiendas de autoservicio, de las cadenas nacionales y de 
trasnacionales, en las inmediaciones de los mercados públicos de la capital.  Asimismo, se lanzó contra los 
―líderes charros‖ y partidos políticos que abusan y se inmiscuyen en la vida interna de los mercados de la ciudad 
para obtener beneficios particulares, y pidió a los comerciantes rechazarlos si van en contra del mejoramiento y el 

desarrollo de los centros de abasto.  (Javier Puga)   

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/07/20/puebla/mun305.php  

 

 
 

MILENIO  

 Cobran $20 mil por tramitar permisos  
Veinte mil pesos cuesta obtener el aval del dirigente del Consejo General de la Central de Abasto del Municipio de 
Puebla, Luis Pinto Medel, para obtener una licencia para la bebida de ventas alcohólicas en ese lugar. O al menos 
eso fue lo que le cobró a la empresa Grupo Puma Abarrotero, a pesar de que la autorización sólo puede ser 
expedida por la dirección de Normatividad y Regulación Comercial del Ayuntamiento de Puebla.  Documentos en 

poder de Milenio Puebla revelan que el pago al que fue obligada la empresa se hizo en dos partes: 10 mil pesos 
para iniciar el trámite y los otros 10 mil al concluir el proceso, esto en un lapso de un mes. A pesar de contar con 
la venia de Pinto Medel, hasta el momento el comercio no ha resuelto la solicitud para vender vinos y licores en 
botella cerrada. (Redacción) 

http://impreso.milenio.com/node/8994827   
 
 

MILENIO  

 Coremun genera anarquía 

Para Myrna López Ruiz, directora de Relaciones Corporativas en Distribuidora de Carne de Cerdo SA de CV-PRAID, 
las lagunas existentes en el Código Reglamentario Municipal (Coremun), han provocado ―anarquía‖ al interior de 
la Central de Abasto. Sostiene que estas imprecisiones y el prolongado abandono de gobiernos anteriores también 
derivaron en que los líderes de los bodegueros tomen atribuciones que sólo competen a la autoridad; por lo que 
pide una reforma profunda en materia de mercados. ―En el Coremun hay muchísimas lagunas, puntos que están 
sujetos a interpretación y a argucias jurídicas; esto hace un caldo de cultivo (sic) propicio para que venga 
cualquiera y use las cosas a su favor‖. (Guillermo Castillo)  

http://impreso.milenio.com/node/8994828  
 

 

http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/puebla/200711-le-puebla-ahora-lalo-rivera-se-re-ne-con-diputados-del-panal.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/puebla/200711-le-puebla-ahora-lalo-rivera-se-re-ne-con-diputados-del-panal.htm
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/07/20/puebla/mun305.php
http://impreso.milenio.com/node/8994827
http://impreso.milenio.com/node/8994828
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MILENIO  

 Municipio desconoce acuerdo 
El secretario de Desarrollo Económico, Turismo y Competitividad (Sdetc), Pedro Ocejo, desconoció el convenio 
firmado en la gestión de Blanca Alcalá, entre Distribuidora de Carne de Cerdo SA de CV-PRAID y locatarios de la 
Central de Abastos. Dijo no haber sido informado sobre la existencia del documento en el que esta empresa y 

Arturo Márquez Cóyotl, en calidad de secretario General del Consejo de la Central, daban luz verde a la 
construcción de locales y oficinas en ―La Isla‖. Reconoció que luego de haber derribado la barda que encerraba 
dicho terreno, existe tensión; sin embargo, aseveró que el ayuntamiento acatará las determinaciones judiciales. 
(Guillermo Castillo) 
http://impreso.milenio.com/node/8994830   

 

 

 
 
OPINION 

 Invertirá comuna 35 MDP para modernizar 27 mercados poblanos 

El ayuntamiento de Puebla anunció un inversión de 35 millones de pesos para la rehabilitación y modernización de 
los 27 mercados de la capital poblana, así como la Central de Abasto, así lo dio a conocer el presidente municipal 
de la capital, Eduardo Rivera Pérez. Esto como parte del programa integral para la modernización de mercados, 
que anunció el alcalde de Puebla, dando inicio el mantenimiento para estos inmuebles, promoción, incentivos, 
capacitación para los locatarios, así como ayuda para encontrar nuevos giros comerciales. (Pilar Pérez)   
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=47089  
 
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Anuncia Comuna programa de modernización y dignificación de mercados 
El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, anunció que se destinarán 35 millones de pesos a la 
modernización de mercados, en la que se incluyen acciones de remozamiento como pintura, drenaje y alumbrado, 

con la finalidad de que locatarios y compradores cuenten con lugares dignos. Lo anterior lo informó el alcalde al 
poner en marcha el programa ―Modernización de mercados‖, al cual se dio inicio en el mercado Independencia, 
donde se informó que los recursos se usarán para mantenimiento que en una primera etapa beneficiará a 13 
mercados, programas de capacitación, programas de incentivos, vocacional y un programa piloto para nuevos 
mercados en beneficio de 10 mil locatarios que atienden un promedio de 13 locales. (Abraham Espinosa) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=136387:anuncia-comuna-
programa-de-modernizaci%C3%B3n-y-dignificaci%C3%B3n-de-mercados&Itemid=534 
 

INFORMACIÓN DEL GABINETE 
 

 
 
INTOLERANCIA  

 Continúan irregularidades en la Central de Abasto 

Estacionamientos públicos construidos en áreas verdes, cobro de cuotas a ambulantes así como extorsiones por 
parte de agentes de Tránsito Municipal, son los principales ―negocios‖ más redituables de la Central de Abasto 
ante la falta de una regulación administrativa en el lugar.  Por un lado, bodegueros del lugar denunciaron la 
invasión de diversas áreas comunes que en su momento fueron áreas verdes en donde se construyeron 
estacionamientos públicos en beneficio de líderes de bodegueros.  (Alejandro Camacho)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=77934  
 

 

http://impreso.milenio.com/node/8994830
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=47089
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=77934
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CAMBIO 

 Ayuntamiento analiza clausurar 80 bares  
Al abundar que tan sólo la semana pasada se clausuraron diez bares indicó que, durante los meses de agosto y 
septiembre, se hará ―una limpia‖ de todos los negocios irregulares: ―Se tendrá que clausurar a los que no tengan 
licencia de funcionamiento, no sólo de los más notorios como en la Juárez y cerca de las universidades sino 
también en la periferia‖.  (Luz Elena Sánchez)   
http://www.diariocambio.com.mx/ayuntamiento/  
 

CAMBIO 

 Caza Baches, un fracaso de Lalo Rivera: Montalvo 

La regidora del PRI, Sandra Montalvo Domínguez, reprochó la forma en que el alcalde de Puebla, Eduardo Rivera 
Pérez, está contabilizando sus Mil Calles y que éstas sean notariadas, del mismo modo criticó el fracaso de su 
programa de bacheo. Montalvo Domínguez indicó que el alcalde debe aclarar la forma en que se están 
contabilizando las Mil Calles, pues aseveró que el contar la pavimentación de una gran calle como tres o cuatro es 
un distractor: ―Es importante saber cuál es la aclaración porque se está generando una confusión terrible en el 
programa  pareciera que se quiere distraer de lo que se comprometió‖. (Luz Elena Sánchez)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/puebla/200711-le-puebla-caza-baches-un-fracasode-lalo-rivera-

montalvo.htm  
 

CAMBIO 

 Sancionan a 10 empresas químicas en la capital 
Gustavo Ariza Salvatori, director de Protección Civil municipal, informó que de las 800 empresas químicas que 
han sido revisadas por la dependencia municipal, al menos 10 han sido sancionadas por no cumplir con las 

normas de seguridad. En la madrugada de este martes se incendió la empresa distribuidora de químicos Alveg, 
ubicada en la avenida 18 de Noviembre y diagonal Defensores de la República. El saldo fue de cinco personas 
lesionadas, tras el incidente esta fábrica fue clausurada temporalmente. (Luz Elena Sánchez)   

http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/puebla/200711-le-puebla-sancionan-a-10-empresas-qu-micas-en-
la-capital.htm  
 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Rivera actúa como candidato y no asume su función de edil: Montalvo 
La regidora del PRI Sandra Montalvo Domínguez le pidió al edil de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, mayor seriedad 
en su trabajo y que deje de actuar como si estuviera en campaña electoral.  La regidora lamentó que el alcalde 
tenga que recurrir a un notario público para hacer constar a la ciudadanía que está pavimentando las mil calles 
que prometió, cuando lo que debe hacer es simplemente cumplir su promesa de campaña, porque ya es 

presidente municipal constitucional, no candidato.  ―Quiere recuperar puntos luego de la decepción de la gente 

por no cumplir con su programa de obras‖, señaló la priista. (Javier Puga)   
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/07/20/puebla/mun105.php  

 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Ofrecen regidores del Partido Revolucionario Institucional este día 200 vacantes de trabajo 

La fracción de regidores del PRI en el cabildo de Puebla anunció la oferta de 200 vacantes laborales en áreas 
técnicas del sector de manufacturas, para obreros o personal calificado, mismas que son ofrecidas por cinco 
empresas instaladas en la capital.  A través del coordinador de esta fracción, René Sánchez Juárez, los priistas 
aseguraron que recurrieron a esta acción ante la pasividad con la que han actuado el presidente municipal, 
Eduardo Rivera Pérez, y su gobierno para apoyar la generación de empleos directos hacia la población.  (Javier 
Puga)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/07/20/puebla/mun205.php  

 
 

http://www.diariocambio.com.mx/ayuntamiento/
http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/puebla/200711-le-puebla-caza-baches-un-fracasode-lalo-rivera-montalvo.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/puebla/200711-le-puebla-caza-baches-un-fracasode-lalo-rivera-montalvo.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/puebla/200711-le-puebla-sancionan-a-10-empresas-qu-micas-en-la-capital.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/puebla/200711-le-puebla-sancionan-a-10-empresas-qu-micas-en-la-capital.htm
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/07/20/puebla/mun105.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/07/20/puebla/mun205.php
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PERIODICO DIGITAL 

 80 bares se encuentran en análisis y podrían ser clausurados por no contar con licencia 
Al menos 80 bares se encuentran en análisis por la dirección de normatividad comercial del ayuntamiento de 
Puebla para ser clausurados por no contar con licencias de funcionamiento, así lo informó el titular de la 
dependencia, Luis Mora Velasco quien refirió que durante la segunda semana de este mes 10 centros de diversión 

fueron clausurados por falta de licencia. Explicó que estas acciones se están aplicando en todo el municipio y no 
sólo donde se tenga mayor presencia de estos giros como la Avenida Juárez y la 43 Oriente-Poniente y la zona de 
los sapos. (Abraham Espinosa) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=136377:80-bares-se-

encuentran-en-an%C3%A1lisis-y-podr%C3%ADan-ser-clausurados-por-no-contar-con-licencia&Itemid=551 
 
 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

 
 

EL HERALDO 

 Amagan con movilizaciones bodegueros de la Central de Abasto   
Los bodegueros de la Central de Abasto de Puebla no están en contra de ninguna empresa o particular que haya 
comprado algún predio para establecerse, sino que están en contra de la administración municipal que no atiende 
las demandas de las carencias que se tienen en la zona, explicó en entrevista con El Heraldo de Puebla, Luis Pinto 
Medel, secretario del Consejo General de la Central de Abasto.  "No estamos en contra de que se hayan hecho 

modificaciones al uso de suelo en el predio La Isla, la molestia es que no hemos sido consensuados como 

bodegueros para la modificación del proyecto que se estableció desde la administración del presidente municipal 
Jorge Murad Macluf", explicó.  Esto al comentar que están buscando el apoyo de los usuarios de la Central de 
Abasto, tales como gente adherida a la Unión Popular de Vendedores Ambulantes 28 de Octubre, con quienes 
tienen una lucha en común. (Erika Mejia)  
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=33101:amagan-con-
movilizaciones-bodegueros-de-la-central-de-abasto&catid=53:portada&Itemid=118  

 

 
 

OPINION 

 Exhortan al ayuntamiento concretar la Central de Abasto de productos del mar 

El presidente de la Asociación Distribuidora de Pescados y Mariscos de Puebla, Marco Garita lamentó que la 
administración municipal aun no haya concretado las reuniones para la realización de la Centra del Abasto de 
productos del mar –proyecto que existe desde hace varias administraciones-. En este mismo sentido mencionó 

que todavía no se han concretado las reuniones y pese a que confía en que el presidente municipal de Puebla 
tenga la intención de concretar el proyecto, aseguró que no se ha visto la disposición para llevar a cabo las 
reuniones y edificar al Central de Abasto de Pescados y Mariscos. (Pilar Pérez)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=47080  
 

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 
 Al alcalde Eduardo Rivera anuncia apoyo a mercados donde acuden aún el 23% de los poblanos a realizar 

sus compras locales. 
 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=33101:amagan-con-movilizaciones-bodegueros-de-la-central-de-abasto&catid=53:portada&Itemid=118
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=33101:amagan-con-movilizaciones-bodegueros-de-la-central-de-abasto&catid=53:portada&Itemid=118
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=47080
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F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 
 En reunión realizada la mañana de este martes en las oficinas del Palacio Municipal, el Presidente de la 

Capital Eduardo Rivera Pérez, sostuvo un encuentro de trabajo con los Diputados integrantes del Grupo 

Parlamentario del Partido Nueva Alianza, encabezados por el Presidente de la Gran Comisión y 
coordinador de esa fracción el Diputado Guillermo Aréchiga Santamaría. 

 
 

 

E n r i q u e  M o n t e r o  P o n c e  /  I r m a  S á n c h e z   

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  9 8 . 7  F M  y  1 2 5 0  A M   

 

 El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, anunció que se destinarán 35 millones de 
pesos a la modernización de mercados, en la que se incluyen acciones de remozamiento como pintura, 
drenaje y alumbrado, con la finalidad de que locatarios y compradores cuenten con lugares dignos. 

 Al menos 80 bares se encuentran en análisis por la dirección de normatividad comercial del 
ayuntamiento de Puebla para ser clausurados por no contar con licencias de funcionamiento, así lo 
informó el titular de la dependencia, Luis Mora Velasco quien refirió que durante la segunda semana de 
este mes 10 centros de diversión fueron clausurados por falta de licencia. 

 
 

 
ABC NOTICIAS 

F e r n a n d o  A b r a j á n  /  Á n g e l e s  C o n d e  

I n i c i a :  6 : 0 0  /  1 2 8 0  A M  

 
 Firmar compromisos ante notario no garantiza pavimentación en este año; así lo dicen los regidores del 

PRI. 

 
 

 

F e r n a n d o  C r i s a n t o  y  M a r í a  L ó p e z  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 2 . 1  F M  

 

 De los 27 mercados que operan en la ciudad solo el Defensores de la Republica esta clasificado como 
seguro por la Dirección de Protección Civil municipal; así lo admitió Gustavo Ariza, titular del área, 

quien señalo que el resto de los centros de abasto carecen de medidas básicas de  prevención. 
 Ayer se reunió el alcalde Eduardo Rivera con diputados de Nueva Alianza y acordaron reformas a la Ley 

Orgánica Municipal  sobre el financiamiento a juntas auxiliares para transparentar el manejo de los 
recursos que son entregados a esas demarcaciones, así como lo relacionado a los límites territoriales. 

 

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

 Presentan de forma oficial el programa "Modernización de Mercados", en el centro de comercio 
"Independencia", en el cual el gobierno de la ciudad de Puebla pretende invertir unos 35 millones de 

pesos en acciones que van desde mantenimiento hasta capacitación. 
 La fracción de regidores del PRI en el cabildo de Puebla anunció la oferta de 200 vacantes laborales en 

áreas técnicas del sector de manufacturas, para obreros o personal calificado, mismas que son 

javascript:envivo()
http://images.google.com/imgres?imgurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/uploads/2/corp_14asisucede_2.jpg&imgrefurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/publish/Noticias/En_Puebla_el_programa_As_Sucede_cumpli_14_a_os.php&usg=__VywyNPhaGcCP8FVZQsCUhaczfRE=&h=260&w=320&sz=28&hl=es&start=19&sig2=oJzAQd71gUBm66lJhFKasQ&um=1&tbnid=mD5aEDN9WeaptM:&tbnh=96&tbnw=118&prev=/images?q=asi+sucede+puebla&ndsp=18&hl=es&lr=&rls=com.microsoft:es-us:IE-SearchBox&sa=N&start=18&um=1&ei=i_zlSsXyB9HDtwfh0eXLCA
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ofrecidas por cinco empresas instaladas en la capital.   
 

 

I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 

 El alcalde de Puebla Eduardo Rivera se reunió con la fracción parlamentaria de Nueva Alianza con 
quienes cabildeo las modificaciones a la ley orgánica municipal, el financiamiento para las juntas 
auxiliares, asi como el tema de los límites territoriales  

 El regidor del ayuntamiento Pedro Gutiérrez señalo que harta un llamado al contralor municipal para 
que de a conocer detalles del calendario de comparecencias  de los funcionarios de la pasada 

administración   ya que supuestamente incurrieron en irregularidades y hasta esta fecha los regidores 
desconocen esta información 

 

  

M a r y  L o l y  P e l l ó n   

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

 
 La falta de cuidado de los peatones y de pericia de los automovilistas ha provocado que el 80 por ciento 

de los guarda peatones instalados en el municipio de Puebla se encuentren en mal estado. 
 

 

J u a n  C a r l o s  V a l e r i o  y  S a n d r a  O r t i z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  A z t e c a  7  

 
 Incendian patrulla en Hueyotlipan con una bomba molotov, un grupo de vándalos atacó la unidad de 

seguridad pública cuando estaba estacionada dentro de un taller. 
 Arranca programa de modernización en los mercados el ayuntamiento de Puebla apoyará a 10 mil 

locatarios de los 27 mercados de la capital, con el mantenimiento, capacitación en ventas, incentivos a 

los mejores comerciantes, vocacional del mercado y promoción.   
 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA 

 Comparecerán ex funcionarios si hay señalamientos de subordinados: Contraloría  
Ex titulares de dependencias estatales del sexenio anterior serán llamados a comparecer, si existen señalamientos 

puntuales de quienes fueron sus subordinados que han sido mandados para explicar irregularidades en esas 
áreas, puntualizó la Secretaria de la Contraloría, Patricia Leal Islas. Sostuvo que la dependencia a su cargo no 
puede actuar en automático contra los titulares de las secretarías sin tener pruebas contundentes, pues todavía 

se está en proceso de análisis de los procesos de auditoria. (Redacción) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2153882.htm  
 
 
EL SOL DE PUEBLA 

 "Foco amarillo" el conflicto en Texmelucan, considera SGG  
La subsecretaría de Asuntos Políticos y Protección Civil, tiene identificado como foco amarillo el conflicto en San 
Martín Texmelucan respecto al intento de construcción de 216 viviendas en un parque recreativo, informó el 
titular de la dependencia, Víctor Manuel Barceló Rodríguez, quien dijo que el estado solamente intervendrá si la 

autoridad municipal no logra solucionar el problema. Sostuvo que se tiene permanente monitoreo del tema y 
pláticas no sólo con la comuna, sino también con la Sedesol federal, esperando sea el diálogo la vía de arreglo. 
(Redacción)  

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2153882.htm
http://www.esmas.com/noticierostelevisa/
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http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2153880.htm  
 

 

 
 

EL HERALDO 

 Gasto millonario para el 150 aniversario de la Batalla de Puebla   
Los gobiernos federal y estatal invertirán al menos dos mil millones de pesos para obras y actividades 

conmemorativas por lo que será el 150 aniversario de la Batalla de Puebla, que se celebrará el 5 de mayo de 
2012, informó el secretario general de Gobierno estatal, Fernando Manzanilla Prieto. La prioridad -enfatizó--es 
lograr la proyección nacional e internacional de la entidad poblana.  El funcionario del gobierno del estado indicó 

que serán actividades culturales como conciertos y representaciones teatrales, la filmación de una película, 
actividades deportivas, rescate de monumentos históricos y la construcción de nuevas obras, para conmemorar la 
gesta heroica que encabezó el ejército del general Ignacio Zaragoza en 1862. (Pablo Santiago)  
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=33099:gasto-millonario-

para-el-150-aniversario-de-la-batalla-de-puebla&catid=53:portada&Itemid=118  
 

 

 
 
SINTESIS 

 FCH puso en marcha 2da etapa de “Agua para Siempre" en Chilac 
Al poner en marcha la segunda etapa del Programa "Agua para siempre", encabezado por Raúl Hernández 
Garcíadiego, ganador del Certamen Iniciativa México (Imx) 2010 y director de Alternativas y Procesos de 
Participación Social (Alternativas); el presidente, Felipe Calderón Hinojosa consideró factible gozar de una mejor 

calidad de vida, a través del aprovechamiento sustentable de la naturaleza.  Lo anterior, luego de un recorrido por 

el Centro Mesoamericano del Agua y la Agricultura (Cmaya), ubicado en la comunidad popoloca de San Juan 
Atzingo,  donde el jefe del ejecutivo federal estuvo acompañado por su esposa, Margarita Zavala; el titular de la 
Comisión Nacional del Agua (Conagua), José Luis Luege Camargo; el gobernador de Oaxaca, Gabino Cué y el 
gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle Rosas.  (Graciela Moncada)  
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/101247/FCH-puso-en-marcha-2da-etapa-de-Agua-para  
 

 

SINTESIS 

 Con más anomalías SS, Obras y Finanzas en gobierno de MMT 
La Secretaría de Salud encabeza la lista de dependencias con el mayor número de irregularidades ejercidas 
durante la gestión de Mario Marín, seguida de la Secretaría de Infraestructura y Finanzas, reconoció Patricia Leal 
Islas, contralora estatal, quien añadió que hasta el momento, no ha citado a comparecer a los extitulares de estas 
dependencias, debido a que no han sido señalados por sus subordinados.  Entre las principales observaciones 

están las licitaciones de medicamentos, la pésima construcción de hospitales, equipamiento médico, las compras, 

clínicas inconclusas o sin servicios básicos y la comprobación de más de 600 millones de pesos de recursos del 
Seguro Popular, entre otras más. (Suzana de los Ángeles)   
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/101288/Con-mas-anomalias-SS-Obras-y-Finanzas-en  

 
 
SINTESIS 

 Reforma electoral, no obliga a debatir a candidatos: IEE 
La reforma electoral del gobernador del estado, Rafael Moreno Valle, no obliga al Instituto Estatal Electoral (IEE), 
para que lleve a cabo uno o más debates para los candidatos a un puesto de elección popular, principalmente 
para ejecutivo local.  En entrevista, el presidente del IEE, Jorge Sánchez Morales, confirmó lo anterior, y abundó 
que sí pueden realizarse pero sólo si los partidos políticos están de acuerdo. Consideró que con dicha 
modificación, Puebla se ubicará en la vanguardia -más que hablar de retroceso- pues recordó que la Suprema 
Corte de Justicia de la Nación (SCJN), estableció en el 2009 en Coahuila que los debates no pueden ser 

obligatorios.  (Elizabeth Cervantes)  

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2153880.htm
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=33099:gasto-millonario-para-el-150-aniversario-de-la-batalla-de-puebla&catid=53:portada&Itemid=118
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=33099:gasto-millonario-para-el-150-aniversario-de-la-batalla-de-puebla&catid=53:portada&Itemid=118
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/101247/FCH-puso-en-marcha-2da-etapa-de-Agua-para
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/101288/Con-mas-anomalias-SS-Obras-y-Finanzas-en
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http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/101291/Reforma-electoral-no-obliga-a-debatir-a  

 

 
SINTESIS 

 Sin sustento para reabrir cuentas de exfuncionarios 
El expresidente de la gran comisión de la LVII legislatura, Humberto Aguilar Viveros, dejó en claro que hasta el 
momento no existe una alguna herramienta jurídica para abrir las cuentas públicas de la pasada administración 
que encabezó Mario Marín Torres.  En entrevista, salió a la defensa de sus homólogos priistas que avalaron cada 
una de las cuentas de Mario Marín Torres, pues dijo que los exdiputados trabajaron de constantemente y no de un 
día para otro. ―Los compañeros (trabajaron) no de ahora, de manera puntual observando los pliegos de 

observaciones y cargos, y cada una de las cuentas, fue una situación consensuada entre los diputados de la 

comisión inspectora y que fue avalada por el PRI‖, dijo.  (Elizabeth Cervantes)   
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/101285/Sin-sustento-para-reabrir-cuentas-de  

 

 

 
INTOLERANCIA  

 Escudriñan priistas presupuesto 2012 
Los diputados federales del PRI iniciaron el análisis de los proyectos que serán incluidos en el presupuesto federal 
del 2012, en el que se contemplan continuar el metrobús, los distribuidores viales de Tehuacán y San Martín 

Texmelucan, rescate de centros históricos, respaldo a la Universidad Autónoma de Puebla, además de proyectos 
agrícolas. Entrevistados tras una reunión que sostuvieron en el restaurante Casa Reina con el presidente estatal 
del PRI, Juan Carlos Lastiri Quirós, el coordinador de los diputados, Alberto González Morales, Alberto Jiménez 
Merino, Juan Pablo Jiménez Concha, así como Leobardo Soto Martínez, los legisladores reiteraron que van por 

superar el presupuesto que se destinó este año para Puebla, y adelantaron algunos de los proyectos que serán 
impulsados, mismos que ya cuentan con los proyectos ejecutivos.  (Francisco Sánchez)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=77940  

 

 
 

CAMBIO 

 Aspirante a ombudsman es pariente de Aréchiga  

De acuerdo con el acta de nacimiento de Adolfo López Badillo, aspirante a presidir la Comisión de Derechos 
Humanos del Estado de Puebla, éste tendría un parentesco consanguíneo con el presidente de la Gran Comisión, 
Guillermo Aréchiga Santamaría, quien habría manipulado la convocatoria y los tiempos de renovación de la 
dirigencia de la Comisión para imponerlo como nuevo ombudsman en un claro acto de nepotismo. Según el 
documento, cuya copia está en poder de CAMBIO, el favorito para sustituir a Marcia Maritza Bullen en el cargo es 
hijo de Ángel López Santamaría, quien es primo hermano del líder del Congreso local. (Viridiana Lozano)   

http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/politica/200711-vl-politica-aspirante-a-ombudsman-es-pariente-de-

ar-chiga.htm  
 

 

 

 

CAMBIO 

 No hay denuncias vs Arango en la Contraloría  
La Contraloría del Estado no tiene ninguna denuncia en contra de Alfredo Arango García, a pesar de las diversas 
versiones periodísticas que evidencian las irregularidades incurridas por su paso en la Secretaría de Salud y en la 
Dirección del ISSSTEP, aseveró Patricia Leal Islas, secretaria de la dependencia. En entrevista, la funcionaria 
estatal insistió que la Contraloría está realizando acciones y requerimientos conforme a la ley, en los cuales no 
hay ningún señalamiento en contra del extitular de Salud. (Elvia García)  
http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/politica/200711-eg-politica-no-hay-denuncias-vs-arango-en-la-

contralor-a.htm   
 

http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/101291/Reforma-electoral-no-obliga-a-debatir-a
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/101285/Sin-sustento-para-reabrir-cuentas-de
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=77940
http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/politica/200711-vl-politica-aspirante-a-ombudsman-es-pariente-de-ar-chiga.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/politica/200711-vl-politica-aspirante-a-ombudsman-es-pariente-de-ar-chiga.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/politica/200711-eg-politica-no-hay-denuncias-vs-arango-en-la-contralor-a.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/politica/200711-eg-politica-no-hay-denuncias-vs-arango-en-la-contralor-a.htm
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CAMBIO 

 Rodríguez Regordosa viaja para hacer amigos  
Pablo Rodríguez Regordosa utilizó dinero del erario para ―establecer vínculos amistosos‖ en su viaje a Canadá, 
pues el secretario de Competitividad, Trabajo y Desarrollo Económico se trasladó al norte del continente 
americano sin una agenda precisa y, a pesar de presumir que traería inversiones, no sostuvo más que encuentros 
informales con ―diversos sectores‖ de ese país.  La Unidad Administrativa de Acceso a la Información de la 

Secotrade informó mediante el oficio UAI/019/2011 que Pablo Rodríguez viajó a Canadá con un tope de viáticos 
de 36 mil 102 pesos, aunque el gasto real de ese viaje y de su estancia en España no será público debido a un 
acuerdo de opacidad pactado entre la Contraloría y la Secretaría de Finanzas. (Selene Ríos)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/politica/200711-sr-politica-rodr-guez-regordosa-viaja-para-hacer-
amigos.htm  
 

CAMBIO 

 Descartan ruptura del PAN-RMV por Creel 
El regidor del PAN, Pedro Gutiérrez Valera, rechazó que su preferencia por Santiago Creel Miranda para la 
Presidencia de la República, vaya a provocar una ruptura con el gobernador del estado, Rafael Moreno Valle quien 
públicamente ha manifestado su inclinación hacia Ernesto Cordero Arroyo. Aseveró que, aunque se tiene una 

percepción distinta de quién podría ser el mejor candidato, se privilegiará el respeto: ―Seremos respetuosos del 
pronunciamiento que hagan actores tan importantes como el gobernador del estado Rafael Moreno Valle por el 
contrario, al final del camino puede lograrse una sumatoria siempre y cuando los involucrados en el proceso 
respetemos los procesos y seamos partícipes de la unidad, así lo haremos nosotros‖. (Luz Elena Sánchez)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/politica/200711-le-politica-descartan-ruptura-del-pan-rmv-por-
creel.htm  
 

CAMBIO 

 Alaba Sánchez Morales iniciativa morenovallista  

El presidente del Instituto Electoral del Estado (IEE), Jorge Sánchez Morales alabó, ensalzó y bendijo la propuesta 
del gobernador Rafael Moreno Valle para la Reforma Electoral, pues consideró que Puebla estaría a la vanguardia 

en esa materia y negó que signifique un retroceso sólo porque no incluye la realización de debates entre los 
candidatos a un cargo de elección popular. ―Dejar fuera de un proceso electoral la obligatoriedad de los debates 
entre los candidatos a gobernador, no significa que exista un retroceso en la materia electoral‖, refirió en 
entrevista el presidente del órgano electoral. (Yonabad Cabrera)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/politica/200711-yc-politica-alaba-s-nchez-morales-iniciativa-
morenovallista.htm  
 

CAMBIO 

 Arabian, a punto de definir entre la Sedeso o Sedesol 
―En unos días se definirá si sigo al frente de la Secretaría de Desarrollo Social o en la delegación de la Sedesol‖, 
señaló Myriam Arabian Couttolenc, titular de la dependencia estatal, ―nosotros seguimos trabajando‖. En 
entrevista, la funcionaria estatal indicó que siempre y cuando siga en alguna dependencia que tenga contacto 

social ella está ―más que contenta‖. En este sentido cabe recordar que en días pasados el gobernador Rafael 

Moreno Valle Rosas abrió la posibilidad de que Arabian Couttolenc ocupara ambos cargos, sin embargo esta 
solicitud no se concretó. (Elvia García)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/politica/200711-eg-politica-arabian-a-punto-de-definir-entre-la-
sedeso-o-sedesol.htm  
CAMBIO 

 José Juan exige que se transparente la venta  
El diputado convergente, José Juan Espinosa Torres, se manifestó en contra de la secrecía con la que el gobierno 
del estado pretende subastar una de las aeronaves por 4 millones 500 mil dólares, al señalar que es necesario 

que el Ejecutivo se maneje con total transparencia en el remate de bienes que son propiedad del estado. Ayer, 
CAMBIO publicó que este día la Secretaría de Administración subastará una de las cuatro aeronaves propiedad del 
gobierno del estado, el helicóptero Bell 412 EP serie 36305 con 2 mil 382 horas de vuelo. (Viridiana Lozano)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/politica/200711-vl-politica-jos-juan-exige-que-se-transparente-la-
venta.htm  
 

CAMBIO 

http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/politica/200711-sr-politica-rodr-guez-regordosa-viaja-para-hacer-amigos.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/politica/200711-sr-politica-rodr-guez-regordosa-viaja-para-hacer-amigos.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/politica/200711-le-politica-descartan-ruptura-del-pan-rmv-por-creel.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/politica/200711-le-politica-descartan-ruptura-del-pan-rmv-por-creel.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/politica/200711-yc-politica-alaba-s-nchez-morales-iniciativa-morenovallista.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/politica/200711-yc-politica-alaba-s-nchez-morales-iniciativa-morenovallista.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/politica/200711-eg-politica-arabian-a-punto-de-definir-entre-la-sedeso-o-sedesol.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/politica/200711-eg-politica-arabian-a-punto-de-definir-entre-la-sedeso-o-sedesol.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/politica/200711-vl-politica-jos-juan-exige-que-se-transparente-la-venta.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/politica/200711-vl-politica-jos-juan-exige-que-se-transparente-la-venta.htm


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Miércoles 20 de Julio de 2011 
 

 

 

 13 

 Calderón entrega 10 mdp al ganador de Iniciativa México 
El gobernador Rafael Moreno Valle Rosas en compañía del presidente de la República, Felipe Calderón Hinojosa 
entregó 10 millones de pesos para la segunda etapa del programa ―Agua para siempre‖, que encabeza Raúl 
Hernández Garciadiego, ganador de Iniciativa México 2010. A este apoyo se sumaron otros 10 millones de la 

Fundación Gonzalo Río Arronte y 7 millones de pesos de los 11 municipios beneficiados en la región. El 
mandatario poblano refrendó su compromiso de apoyar las iniciativas de Felipe Calderón encaminadas a preservar 
los recursos naturales, al mismo tiempo de asegurar que en la entidad el desarrollo sustentable no es una opción, 
sino un imperativo que debe comprometer a todos moral y políticamente. (Redacción)  
http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/politica/200711-sd-politica-calder-n-entrega-10-mdp-al-ganador-
de-iniciativa-m-xico.htm   
 

CAMBIO 

 Alaba Sánchez Morales iniciativa morenovallista Lastiri Quirós le da la espalda al CEN del PRI  
El líder estatal priista Juan Carlos Lastiri Quirós le dio la espalda al Comité Ejecutivo Nacional de su partido, al 
abrir la posibilidad de negociar la aprobación del minigobernador, aun cuando el CEN del PRI se rehúsa a avalar la 

Reforma Electoral propuesta por Rafael Moreno Valle, debido a que el periodo de 21 meses de un mandatario 
provocaría ingobernabilidad en el estado.  A pesar de que el CEN manifestó su rechazo en este aspecto, Lastiri 
Quirós enfatizó que el comunicado publicado el fin de semana pasado en los diarios Reforma y El Universal es el 
punto de vista del secretario de Organización, Ricardo Aguilar y hasta el momento no hay una postura oficial 
sobre la iniciativa que presentó el mandatario poblano, puesto que está en análisis. (Yonabad Cabrera)  
http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/politica/200711-yc-politica-lastiri-quir-s-le-da-la-espalda-al-cen-del-

pri.htm   
 

 
 

LA JORNADA DE ORIENTE 

 Amenazas y secuestros usa edil de Tepango contra regidores opositores 

Miembros del cabildo de Tepango de Rodríguez denunciaron ante el Órgano de Fiscalización Superior (OFS) al edil 
perredista Salvador Miramón González, a quien acusan de malos manejos presupuestales, así como de sustraer 
documentación oficial del máximo órgano de gobierno del municipio.  El secretario general del ayuntamiento, 
Gaudencio Ortiz Fuentes, el síndico Antonio Matero Pérez de Jesús y cinco regidores de la Comuna afirmaron que 
el edil incluso ha secuestrado y amenazado a los integrantes del cabildo que se niegan a aprobar sus estados 
financieros, por lo que ya también interpusieron denuncias penales en su contra.  (Mónica Camacho)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/07/20/puebla/pue102.php  
 

LA JORNADA DE ORIENTE 

 “Vaciladas”, las investigaciones que se siguen a ex funcionarios priistas: Lastiri 
Juan Carlos Lastiri Quirós, dirigente estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), salió en defensa de los 
ex funcionarios del tricolor que fueron llamados a comparecer ante los juzgados por la donación del Parque 
Metropolitano que alberga a Valle Fantástico o enfrentan investigaciones de la Contraloría estatal, al minimizar la 

importancia de ambos procesos.  Lastiri aseguró que el litigio que se sigue por el caso de Valle Fantástico ―no 
tiene mayor problema‖ para el PRI y calificó de ―vaciladas‖ las indagatorias del gobierno estatal contra ex 
funcionarios del sexenio de Mario Marín. (Mónica Camacho)  

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/07/20/puebla/pol204.php  

 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Niega Myriam Arabian Couttolenc ruptura o distanciamiento con Moreno Valle 
La titular de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedeso), Myriam Arabian Couttolenc, negó que tenga una ruptura 

o distanciamiento con el gobernador Rafael Moreno Valle, como se ha sugerido en varios espacios informativos, e 
insistió en que está a la espera de que se defina si permanece en la dependencia o asume el cargo de delegada 
de la misma institución, pero a nivel federal. La funcionaria acudió ayer al acto oficial que sirvió para la instalación 
del Comité Nacional Conmemorativo de la Batalla de Puebla. En una entrevista improvisada se le interrogó si 
aspira a una candidatura al Senado de la República, a lo que contestó que por el momento está concentrada en 
sus responsabilidades como secretaria del gabinete estatal. (Martín Hernández)  

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/07/20/puebla/pol506.php  

http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/politica/200711-sd-politica-calder-n-entrega-10-mdp-al-ganador-de-iniciativa-m-xico.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/politica/200711-sd-politica-calder-n-entrega-10-mdp-al-ganador-de-iniciativa-m-xico.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/politica/200711-yc-politica-lastiri-quir-s-le-da-la-espalda-al-cen-del-pri.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/politica/200711-yc-politica-lastiri-quir-s-le-da-la-espalda-al-cen-del-pri.htm
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/07/20/puebla/pue102.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/07/20/puebla/pol204.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/07/20/puebla/pol506.php
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LA JORNADA DE ORIENTE 

 De la pasada administración, la Secretaría de Salud es la que más anomalías presenta, informó 
la Contraloría 

La gestión de José Alfredo Arango García en la Secretaría de Salud (Ssa) es la que ha presentado más anomalías 
en las revisiones que está haciendo la Secretaría de la Contraloría de la actual administración, confirmó ayer al 
titular de esta dependencia, Patricia Leal Islas, quien añadió que en hay 20 líneas de investigación abiertas sobre 
aquella institución, aunque su ex titular no ha sido llamado a comparecer por las irregularidades. (Martín 
Hernández)   

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/07/20/puebla/pol304.php  

 

 
 

MILENIO  

 “Puebla, defensa de la patria y unidad nacional”   
El cerro de los Fuerte de Loreto y Guadalupe fue blindado por el Ejército Mexicano y el Estado Mayor Presidencial. 
Vayas metálicas, arcos detectores, armas largas rodearon el área donde el presidente Felipe Calderón dio el 
banderazo de los trabajos para conmemorar la Batalla del 5 de Mayo. En Casa Puebla, las tanquetas militares 
custodiaban la entrada. En los techos se observaron tiradores atentos a movimientos extraños por aquello de que 
la seguridad en el país no nada bien. (Guadalupe Gálvez)  

http://impreso.milenio.com/node/8994791  
 

MILENIO  

 Funcionarios marinistas tienen denuncias penales: Patricia Leal  
La secretaria de la Contraloría del estado de Puebla, Patricia Leal Islas, informó que hay denuncias penales 

presentadas en contra de exfuncionarios de la pasada administración estatal por diversas irregularidades. En 
entrevista, indicó que las mismas se ubicaron principalmente en dependencias como la Secretaría de Salud, 
Desarrollo Social e Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (ISSSTE). La 
funcionaria estatal comentó que tan sólo en la Secretaría de Salud hay 20 líneas de investigación por diversas 

irregularidades, halladas durante el análisis al proceso de entrega-recepción. (Redacción) 
http://impreso.milenio.com/node/8994802  
 

MILENIO  

 Desconoce Caip acuerdo para que funcionarios no declaren viajes 
La Comisión de Acceso a la Información Pública (CAIP) desconoce el acuerdo que evita que los funcionarios de 
primer nivel tengan que rendir cuentas por los viajes realizados, así lo dio a conocer la presidenta de ese 
organismo Blanca Lilia Ibarra Cadena. Entrevistada luego de que Milenio diera a conocer que la Secretaría de 

Competitividad, Trabajo y Desarrollo Económico (Secotrade), a cargo de Pablo Rodríguez Regordosa, se resistiera 
a hacer público el monto total de los viajes que realizó a España y Canadá, la dirigente de la CAIP sostuvo que el 
oficio nunca fue hecho llegar a la comisión, a pesar de que se trata de una disposición que podría limitar el 

derecho a la información. (Ernesto Aroche)  
http://impreso.milenio.com/node/8994801  

 

 

 
 
OPINION 

 Se compromete el PRI a lograr mayores recursos para la BUAP 
Los diputados federales del PRI trabajarán por mayores recursos para la Benemérita Universidad Autónoma de 
Puebla (BUAP), declaró el presidente del Comité Directivo Estatal (CDE), Juan Carlos Lastiri Quirós. Así lo declaró 
después de la reunión de trabajo que tuvo la dirigencia estatal del PRI con la estructura de la Confederación 
Nacional Campesina (CNC), en la que Lastiri Quirós se comprometió a un trabajo coordinado con las 
organizaciones radicadas en distintas zonas del territorio poblano. En este contexto, el también diputado federal 

del PRI, anotó que ya habló por teléfono con el rector de la BUAP, Enrique Agüera Ibáñez, para plantearle el 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/07/20/puebla/pol304.php
http://impreso.milenio.com/node/8994791
http://impreso.milenio.com/node/8994802
http://impreso.milenio.com/node/8994801
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compromiso que tiene la bancada para lograr recursos importantes que se vean reflejados en la máxima Casa de 
Estudios. (Jesús Lemus)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=47086  
 

 

 
 

E-CONSULTA 

 Pide Calderón unidad para transformar al país en política y economía 
El presidente de la República, Felipe Calderón Hinojosa, convocó a todos los sectores sociales a privilegiar la 
unidad en el país antes que los intereses personales o de grupos. Al instalar y tomar protesta a los integrantes del 

Comité Nacional Conmemorativo del 150 Aniversario de la Batalla de Puebla, en el Fuerte de Loreto, el 
mandatario dijo que aún hay tiempo para transformar a México, desde el ámbito social hasta el político y 
económico. (Xóchitl Rangel) 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=13159:pide-calder%C3%B3n-unidad-
para-transformar-al-pa%C3%ADs-en-pol%C3%ADtica-y-econom%C3%ADa&Itemid=332 
 

 

E-CONSULTA 

 Salud arrasa en irregularidades pero puede solventarlas: Contraloría 
La Secretaría de Salud, presidida por Alfredo Arango durante el sexenio marinista, es la dependencia que arrastra 
más irregularidades y anomalías en la aplicación de recursos, señaló la contralora Patricia Leal Islas. Sin embargo, 
a cinco meses de la administración que encabeza el panista Rafael Moreno Valle, los funcionarios que incurrieron 
en prácticas anómalas apenas serán llamados a comparecer. Además de ello, el gobierno estatal agotará todas las 
instancias y permitirá que los sujetos de revisión solventen sus irregularidades e incluso recurran al amparo para 

salvarse de las sanciones. (Redacción)  
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=13166:salud-arrasa-en-
irregularidades-pero-puede-solventarlas-contraloría&Itemid=332  
 
 
E-CONSULTA 

 Subasta el gobierno estatal en 4.5 mdd uno de sus 4 helicópteros 
El titular de la Secretaría de Administración, José Cabalán Macari Álvaro, confirmó que el gobierno local subastará 
uno de los cuatro helicópteros que tiene en propiedad y además pagará el 4 por ciento de la ganancia a la 
empresa Carasa SA de CV, que le fijó un valor inicial de 4 millones 500 mil dólares. Fue apenas el 24 de junio 

cuando la administración morenovallista aseguró la aeronave con la firma Grupo Mexicano de Seguros S.A. de 
C.V., con una póliza de un año que incluye actos de sabotaje y terrorismo, aunque valuó el equipo en 6 millones 
600 mil dólares, es decir, 2 millones 100 mil dólares más caro. (Xochilt Rangel) 
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=13180:subasta-el-gobierno-estatal-
en-45-mdd-uno-de-sus-4-helicópteros&Itemid=332  
 
 
 

 
 
 
PERIODICO DIGITAL 

 Diputados faltistas prefieren justificarse a recibir descuento en dieta  
A pesar de que la Ley Orgánica del Congreso únicamente obliga a los diputados locales a sesionar en comisiones 
una vez por mes, existen legisladores que ni siquiera a esas reuniones acuden, faltan por diferentes razones y 

posteriormente presentan sus respectivos justificantes a los presidentes de los órganos colegiados, para que en 
su dieta no les descuenten su inasistencia, es decir, aproximadamente dos mil pesos, sueldo promedio diario de 
cada diputado. Basta con echarle un vistazo a la página oficial del congreso, www.congresopuebla.gob.mx para 
percatarse de quienes son los legisladores más irresponsables, y es que cancelar las reuniones de comisiones por 

falta de quórum se ha convertido en una práctica cada vez más común en la quincuagésima octava legislatura.  

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=47086
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=13166:salud-arrasa-en-irregularidades-pero-puede-solventarlas-contraloría&Itemid=332
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=13166:salud-arrasa-en-irregularidades-pero-puede-solventarlas-contraloría&Itemid=332
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=13180:subasta-el-gobierno-estatal-en-45-mdd-uno-de-sus-4-helicópteros&Itemid=332
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=13180:subasta-el-gobierno-estatal-en-45-mdd-uno-de-sus-4-helicópteros&Itemid=332
http://e-consulta.com/puebla/index.php
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(Leonardo Torixa)  
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=136364:diputados-faltistas-
prefieren-justificarse-a-recibir-descuento-en-dieta&Itemid=535  
 

 

PERIODICO DIGITAL 

 Felipe Calderón convoca a mexicanos a construir una democracia fecunda y efectiva 
El presidente de la República, Felipe Calderón Hinojosa convocó a todos los mexicanos a transformar a México en 
lo político, económico y social, y con ello construir una democracia fecunda y efectiva: ―Hago un respetuoso 
llamado a los actores políticos y sociales a trabajar en las parte de que les corresponde para conducir al país a un 
futuro distinto y mejor, estamos a tiempo de hacerlo, tenemos que construir juntos el camino que amplié los 

derechos civiles y políticos de los ciudadanos así como fortalecer a las instituciones para que respondan a las 

demandas de la sociedad‖, sentenció. (Alejandra Bautista Tapia) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=136389:felipe-calder%C3%B3n-
convoca-a-mexicanos-a-construir-una-democracia-fecunda-y-efectiva&Itemid=534 
 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Planea Palou libro sobre el antes y después de la Batalla del 5 de Mayo 
El Presidente del Consejo de la Crónica de Puebla, Pedro Ángel Palou, propuso difundir los hechos históricos que 
sucedieron antes y después de la Batalla del 5 de Mayo, debido a que no sólo fue gloria sino también penuria. Con 
el objetivo de que el próximo año con motivo de los 50 años de la Batalla, los poblanos conozcan la historia en su 
totalidad. Ángel Palou, quien también es miembro del Comité Organizador de los Festejos Conmemorativos del 
150 aniversario de la Batalla del 5 de Mayo, plantea que se cuente la historia previa, la Batalla de 1862 y la 

subsecuente, el Sitio de Puebla. (Pilar Bravo) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=136376:planea-palou-libro-

sobre-el-antes-y-despu%C3%A9s-de-la-batalla-del-5-de-mayo&Itemid=537 
 

 

PERIODICO DIGITAL 

 Instalan el comité para los festejos del 150 aniversario de la Batalla del 5 de Mayo 
Bajo el lema, ―Puebla 5 de Mayo, defensa de la patria y unidad nacional‖, y el rescate de edificios históricos y 
obras de infraestructura que tendrán una inversión superior a los 2 mil millones de pesos, el próximo año Puebla 

celebrará. Este martes, el presidente de la República Felipe Calderón Hinojosa instaló el Comité para los Festejos  
del 150 aniversario de la Batalla de Puebla, el cual será encabezado por el ex gobernador y ex embajador de 
México ante El Vaticano, Guillermo Jiménez Morales, y el secretario de Educación Pública del gobierno estatal, Luís 
Maldonado Venegas. Bajo el lema, ―Puebla 5 de Mayo, defensa de la patria y unidad nacional‖, los festejos 
incluyen una inversión superior a los 2 mil millones de pesos en el rescate de edificios históricos y otras obras de 
infraestructura para la capital del estado. (Alejandra Bautista Tapia) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=136390:instalan-el-

comit%C3%A9-para-los-festejos-del-150-aniversario-de-la-batalla-del-5-de-mayo&Itemid=534 

 
 

 
 
IMAGEN POBLANA  

 Apela Calderón al patriotismo; pide unidad a actores políticos 
Apelando al patriotismo desprendido de los festejos del próximo 5 de mayo de 2012, el presidente Felipe Calderón 
Hinojosa pidió unidad a los actores políticos en el país y dijo que su gobierno no aspira a la uniformidad ideológica 

ni a la unanimidad política, sino a la cordialidad en la pluralidad. En su primera gira después de la reunión que 
sostuvo con los liderazgos del PAN en el país, el mandatario aseguró que es más ―lo que nos une‖ que lo que 
divide a los mexicanos. (Miguel Ángel Cordero) 
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=109082&articulo=Apela%20Calder%F3n%20al%20patriotismo;
%20pide%20unidad%20a 
 

http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=136364:diputados-faltistas-prefieren-justificarse-a-recibir-descuento-en-dieta&Itemid=535
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=136364:diputados-faltistas-prefieren-justificarse-a-recibir-descuento-en-dieta&Itemid=535
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IMAGEN POBLANA  

 Puebla y Oaxaca crearán la cuenca hidrológica más limpia 
Rafael Moreno Valle y Gabino Cué Monteagudo trabajarán juntos para crear la cuenca hidrológica más limpia del 
país. Aprovechando la presencia del presidente Felipe Calderón Hinojosa en San Gabriel Chilac, Puebla, el 
mandatario estatal adelantó el proyecto. Calderón Hinojosa visitó Puebla para presidir la segunda parte del 
proyecto ―Agua para Todos‖ que dirige el ganador de Iniciativa México, Raúl Hernández, y el comienzo de una 

nueva estrategia de alimentación con amaranto. (Miguel Ángel Cordero) 
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=109078&articulo=Puebla%20y%20Oaxaca%20crear%E1n%20l
a%20cuenca%20hidrol%F3gica%20m%E1s%20limpia%3C/B%3E 
 

 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 RMV entrega 10 mdp para la segunda etapa del programa „Agua para Siempre‟ 
En compañía del presidente Felipe Calderón, el Gobernador Rafael Moreno Valle entregó una aportación de diez 
millones de pesos para la segunda etapa del programa "Agua para siempre", que encabeza Raúl Hernández García 
Diego. La  Asociación Gustavo Río Arronte aportará 10 millones y los 11 municipios beneficiados, 7 millones más.  

El mandatario estatal ha destacado en diversas ocasiones el hecho de que su administración no escatimará 
recursos ni esfuerzos para dotar de agua a todos los poblanos de los 217 municipios de la entidad. (Redacción) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Gobierno-&id=37890 
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Hoy comparece titular del Seproci en el Congreso estatal 
Será mañana a las 9:00 horas cuando el Director General de Protección Civil del Estado, Jesús Morales Rodríguez 
y los titulares de Protección Civil de los municipios de Puebla y San Pedro Cholula, comparezcan ante los 

integrantes de la Comisión de Seguridad y Protección Civil que preside Héctor Alonso Granados. Los diputados le 
solicitarán a Morales Rodríguez que atienda los problemas que se han presentado en diversos puntos de la 

entidad que se han visto afectados por los fenómenos meteorológicos. (Aldo Miguel Martínez) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Partidos%20Pol%EDticos-
&id=37889 
 

 
 

PUEBLA ONLINE 

 Ilegalidad frenó las comparecencias de colaboradores de Alcalá: regidores del PRI  

Ante la suspensión temporal de las comparecencias de los funcionarios de la administración de Blanca Alcalá ante 
la Contraloría municipal, el regidor priísta Octavio Castilla Kuri declaró que, en su opinión, esto se pudo ver 
motivado por las ilegalidades encontradas en el proceso de Entrega-Recepción. Añadió que espera que esta sea 
una medida emprendida por el contralor para buscar la forma de que las comparecencias se lleven dentro de un 

marco legal, después de una Entrega-Recepción ―amañada‖. (Redacción)   
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=15309:ilegalidad-frenó-las-
comparecencias-de-colaboradores-de-alcalá-aseguran-regidores-del-pri&Itemid=125  

 
PUEBLA ONLINE 

 Venta de helicóptero mediante subasta es legal: Cabalán Macari  
En relación con versiones periodísticas y debido al interés de diversos medios de comunicación sobre la 
enajenación del helicóptero Bell 412 EP, propiedad del gobierno del Estado, la Secretaría de Administración, de la 
que es titular Cabalán Macari Álvaro, informa que: Al igual que todas las licitaciones que realiza la Secretaría de 
Administración, la subasta de la aeronave se realiza con total transparencia, imparcialidad y estricto apego a la 

legalidad, condiciones que garantizan la eficiente administración del patrimonio del gobierno del estado. 
(Redacción)   
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=15327:gobierno-de-puebla-
confirma-venta-de-helicóptero&Itemid=155  

 

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=15309:ilegalidad-frenó-las-comparecencias-de-colaboradores-de-alcalá-aseguran-regidores-del-pri&Itemid=125
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=15309:ilegalidad-frenó-las-comparecencias-de-colaboradores-de-alcalá-aseguran-regidores-del-pri&Itemid=125
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=15327:gobierno-de-puebla-confirma-venta-de-helicóptero&Itemid=155
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=15327:gobierno-de-puebla-confirma-venta-de-helicóptero&Itemid=155
http://www.contraparteinformativa.com/
http://www.pueblaonline.com.mx/
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RETO DIARIO 

 Pide Calderón a actores políticos y sociales unidad 

Un llamado a la unidad, hizo el presidente de la República Felipe Calderón Hinojosa al exhortar a los actores 
políticos y sociales del país hacer la parte que les toca para conducir al país a un futuro distinto y mejor. En el 
Fuerte de Loreto, al encabezar la instalación del Consejo para la Celebración del 150 aniversario de la Batalla del 
5 de Mayo, el jefe de la nación dijo que México es un país que  no aspira a la uniformidad ideológica o política. 
(Hugo Sánchez Izquierdo) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-GOBIERNO-titulo&id=21145 

 
RETO DIARIO 

 Unidad para vencer a enemigos de la patria: RMV 
Frente a los enemigos de la patria, está la unidad, dijo el gobernador Rafael Moreno Valle durante la instalación 
del Consejo para la Celebración del 150 aniversario de la Batalla del 5 de Mayo con la presencia del presidente 
Felipe Calderón Hinojosa.  En el Museo de la "No Intervención" en el Fuerte de Loreto, el mandatario estatal dijo 
que cuando se hacen de lado las diferencias ideológicas y se  privilegia el interés de la nación, se puede vencer a  
cualquier  enemigo. (Hugo Sánchez Izquierdo) 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-GOBIERNO-titulo&id=21144 
 
RETO DIARIO 

 No deben fijarse plazos fatales para reforma electoral: Lauro Sánchez 
La aprobación de la reforma electoral no debe regirse por plazos fatales para su aprobación, consideró el diputado 
priista Lauro Sánchez López, quien exhortó a sus homólogos de las diferentes fuerzas políticas a agotar el diálogo 
y el debate y no presionar aprobando dichas modificaciones antes de que concluya el segundo periodo. Agregó 

que incluso podría contemplarse un periodo extraordinario para discutir en el pleno estas modificaciones en las 
reglas electorales, y dar tiempo para que se analicen todas las propuestas. (Agustín Hernández Parra) 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-POL%CDTICA-titulo&id=21143 
 

 
 
CINCO RADIO 

 Pide Calderón a Actores Políticos y Sociales Unidad 
Un llamado a la unidad, hizo el presidente de la República Felipe Calderón Hinojosa al exhortar a los actores 
políticos y sociales del país hacer la parte que les toca para conducir al país a un futuro distinto y mejor. En el 
Fuerte de Loreto al encabezar la instalación del Consejo para la Celebración del150 aniversario de la Batalla del 5 
de Mayo el jefe de la nación dijo que México es un país que  n a la uniformidad ideológica o política. (Hugo 
Sánchez)   

http://www.cincoradio.com.mx/noticia/mexico-no-aspira-a-la-uniformidad-ideologica-ni-a-la-unanimidad-politica-

fch-2/  

 

INFORMACION NACIONAL  
 

 
 

EL UNIVERSAL  

 Trife prevé campañas “negras” y voto reñido 
En un foro organizado por este diario, la presidenta del Tribunal, María del Carmen Alanís, aseguró que están 

preparados para emitir fallos en tiempo y forma. Al también llamado Trife le corresponderá hacer el cómputo final 
de la elección y declararla válida. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 
EL UNIVERSAL  

http://www.cincoradio.com.mx/noticia/mexico-no-aspira-a-la-uniformidad-ideologica-ni-a-la-unanimidad-politica-fch-2/
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/mexico-no-aspira-a-la-uniformidad-ideologica-ni-a-la-unanimidad-politica-fch-2/
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
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 Secuelas de la crisis golpean hoy a Europa 
A los problemas que arrastraba desde 2008, la zona suma ahora deudas iguales o superiores a su producto 
interno. El FMI alertó de un contagio global y pidió esfuerzos sistemáticos para restaurar la confianza en los 
mercados. (Universal) 

http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 
EL UNIVERSAL  

 Campesinos “piden y piden”, pero no mejoran 
El secretario de Economía, Bruno Ferrari, criticó que no se hace uso de los apoyos de Sagarpa y sólo se ―pide y se 
pide‖; además de no invertir en tecnología para ponerse al parejo de otros países. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  

 
EL UNIVERSAL  

 Oaxaca: alerta sanitaria en zonas afectadas por lluvias 
En Oaxaca, donde las lluvias que azotaron el pasado fin de semana dejaron daños en 42 municipios, los Servicios 
de Salud (SSO) se mantienen en alerta sanitaria. (Universal) 

http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 

 

COLUMNAS 
 

 

 
 
(Contracara/Enrique Núñez) 

 

El 5 de Mayo, emblema del morenovallismo 
Tal como lo escribí en diciembre del año pasado, el proyecto 5 de Mayo empieza a tomar forma. Este martes, 
con la venia presidencial arrancaron los trabajos para organizar los festejos del 150 Aniversario de la Batalla de 
Puebla, justo dos meses antes de las elecciones federales del 2012 y a seis años de que el sueño 
morenovallista se cumpla: ir por la presidencia de la República. 
Los párrafos que siguen son parte del análisis publicado el 14 de diciembre de 2010. 

El 5 de Mayo será el emblema de identidad que detonará la imagen nacional del morenovallismo, ya que es la 
fecha histórica que identifica la heroicidad de los poblanos. 
En el marco de los festejos del 150 Aniversario de la Batalla de Puebla, el gobernador electo detonará el Plan 
Maestro 5 de Mayo, que convertirá a la zona histórica en un Parque Metropolitano avalado por la UNESCO. 
El ambicioso proyecto será la punta de lanza de Rafael Moreno Valle, quien aprovechará el posicionamiento de 
una marca muy bien posicionada en México y el extranjero. 
Esa es la razón fundamental por la que sea el Centro Expositor donde celebre ante más de 15 mil invitados su 

llegada al poder. 
Sin duda, los fuertes de Loreto y Guadalupe estarán en los ojos de la prensa nacional cuando se realice la 

ceremonia de toma de posesión, lo que marcará el inicio de un sexenio que ha generado grandes expectativas 
por la llegada de un gobernador no “priista”. 
Evidentemente, los asesores morenovallistas saben que la “marca” 5 de Mayo tiene una alta plusvalía 
mediática, lo que será aprovechado, tal y como en su momento Bartlett utilizó el nombre de Angelópolis. 

Hay que citar que el parque 5 de Mayo fue protegido como una reserva de 90 hectáreas, de las cuales sólo 
quedan 60, ya que durante las últimas cinco décadas los gobiernos han realizado cambios de uso de suelo 
menoscabando la reserva histórica de los poblanos. 
Sobre el esquema de estas 60 hectáreas, el equipo del gobernador Moreno Valle trabaja en la elaboración de 
un nuevo plan maestro que incluye un reordenamiento en las vialidades, así como un proyecto de 
autosuficiencia eléctrica y de agua potable para atender a los miles de visitantes de la zona de Los Fuertes. 
Respecto al Centro Expositor, éste se entregará con la estructura básica terminada por parte de la actual 

administración, pero la obra genera una serie de necesidades que, de no atenderse de inmediato, se 
convertirán en un serio problema para la operatividad de este gigantesco complejo. 
Para cumplir con la infraestructura básica se requiere de la construcción inmediata de cuando menos 3 mil 

cajones de estacionamiento, adicionales a los mil 500 existentes. 

http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
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Además, la UNESCO exige que el tiempo de desahogo de un recinto como el Centro Expositor sea menor a una 
hora, lo cual resulta materialmente imposible, por la dimensión de las vialidades que hoy rodean la zona de Los 
Fuertes. 
El plan contiene la remodelación del Museo Imagina y del Planetario, así como el rescate histórico de los dos 

fuertes, para convertirlos en un atractivo real para el turismo. 
Hasta aquí la reseña. 
Lo dicho, Moreno Valle trabaja en su sueño, y ya empezó a dar los primeros pasos. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=300 

 

(Ricardo Morales Sánchez/Serpientes y Escaleras) 

 
El 5 de Mayo, a la pantalla grande 

Ahora que el gobierno del estado ya instaló formalmente con la presencia del presidente de la República, Felipe 
Calderón Hinojosa, la comisión que se encargará de organizar los festejos por el 150 Aniversario de la Batalla 
del 5 de Mayo, le contaré algunos adelantos de lo que pretenden realizar con motivo de esta fiesta. 
De entrada, tienen planeado destinar un presupuesto especial para realizar una película conmemorativa a la 

gesta del Ejército de Oriente y del presidente Juárez. 
Las locaciones incluirán, por supuesto, la ciudad de Puebla pero también se grabará en París, Londres, Madrid y 
Washington, ciudades que estuvieron implicadas en el conflicto que derivó en la guerra con los franceses. 
Es más, hasta tienen pensando cómo iniciará la película: Será una escena de Napoleón III, emperador de 
Francia, en la Ópera de París en donde comienza a soñar con la invasión a México y subsecuentemente la de 
los Estados Unidos, para constituir un Imperio Latino en América. 
Tienen pensado que el protagonista de la película sea el actor español Antonio Banderas y buscan el resto del 

reparto para esta fastuosa producción cuyas escenas principales, faltaba más, se grabarán en la Puebla de 
Zaragoza. 
No se ría cuando lea esta columna política, es en serio lo de la producción de una película, de la cual dicen los 
promotores del filme será todo un éxito tanto en taquilla como en promoción turística para Puebla. 

Es más, si no me cree, también tienen pensado hacer una miniserie, que —es obvio— se transmitirá en el 
―canal de las estrellas‖. Que nadie se equivoque: no es promoción personal para nadie, no. 
Luego le cuento, porque también tienen pensado echar la casa por la ventana en el desfile y hacerlo tipo Tazón 

de las Rosas; no me critique, eso es lo que dicen los organizadores. 
La mano de Heriberto Félix 
Según me cuentan, la mano del aspirante presidencial y secretario de Desarrollo Social a nivel nacional, Jesús 
Heriberto Félix Guerra, es la que está detrás de la parálisis que se vive en le delegación en Puebla de esta 
dependencia. 
El funcionario federal no es precisamente muy buen amigo del gobernador de Puebla. Se dice que su relación 

es fría no de ahora, sino de hace mucho tiempo, lo cual se ve reflejado en la falta de apoyos para la entidad. 
Incluso es la fecha en que no hay delegado de la Sedesol en Puebla, tras la salida de Jorge Gutiérrez de esta 
dependencia. 
Originalmente el gobernador Moreno Valle había propuesto para ocupar la vacante de Gutiérrez a una mujer del 
mismo apellido y de nombre Ivonne, quien venía desempeñándose como delegada del Fonaes, pero la 

propuesta no prosperó precisamente a instancias del originario de Culiacán, Sinaloa, quien se opuso el 
movimiento que buscaba hacer el gobernador de Puebla colocando a una de las suyas en la delegación federal. 

Pero no ha quedado todo ahí, también hubo el intento por parte del gobernador de darle una salida decorosa a 
la incómoda Myriam Arabián, enviándola a la delegación de la Sedesol y ahí también Heriberto Félix dijo que no 
y nadie lo ha podido mover de su postura. 
Total, que en materia de desarrollo social Puebla vive una completa parálisis y de eso nadie dice nada y todo 
por la pugna que vive el gobernador de Puebla con el secretario de Desarrollo Social, la cual nada tiene que ver 
en las aspiraciones presidenciales del sinaloense; no, para nada, las rencillas entre Moreno Valle y Heriberto 
Félix, según cuentan, datan de hace mucho tiempo, pero el estado qué culpa tiene de toda esta situación. 

El alcalde Rivera y Nueva Alianza 
Un muy buen sabor de boca dejó entre los presentes la reunión que sostuvo el presidente municipal Eduardo 
Rivera Pérez y el grupo parlamentario de Nueva Alianza en el Congreso local, encabezado por su líder, ―El 
profe‖ Guillermo Arechiga Santamaría. 
Cuentan quienes estuvieron presentes que hubo una gran camaradería entre los diputados del partido 
magisterial y el edil capitalino; tanto, que incluso se habló de apoyar en la legislatura algunos proyectos de la 

comuna, como la apertura de una línea de crédito para el edil. 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=300
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Lejos de lo que muchos pudieran creer, el alcalde capitalino tiende lazos interesantes, que en breve le darán 
buenos resultados y que se verán reflejados en beneficios para la ciudad. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=297 

 

(Porque los muertos corren rápido/Alfonso Ponce de León) 
 
Rueda la cabeza de Juan Máximo Jiménez 
Los tiempos de impunidad del comandante del Quinto Sector de la Policía Municipal Preventiva (PMP), Juan 
Máximo Jiménez, se terminaron. Ayer el servidor público fue informado que quedaba destituido del cargo de 
comandante y que lo regresaban de inmediato a las filas de la Policía Estatal Preventiva (PEP), además 

quedaba sujeto a una investigación administrativa que podría ser hasta penal, en caso de que los afectados por 
sus abusos decidieran presentar denuncia en su contra. 

El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, decidió poner fin a la escalada de abusos del 
comandante y de varios de sus elementos, al solicitar al secretario de Seguridad Pública y Tránsito del 
municipio, Amadeo Lara Terrón, que se investigará los abusos de elementos del Quinto Sector, en agravio de 
ciudadanos que fueron molestados en su persona. 

Otro hecho que determinó la salida del comandante Máximo Jiménez, fue su ineptitud, al permitir que en el 
primer cuadro de la ciudad de Puebla, que resguardan uniformados de ese sector, se incrementaran las 
denuncias por robos de celulares, de cadenas y de otros valores, además de delitos de índole patrimonial, como 
los robos de autopartes. 
Un hecho que también motivo la salida del uniformado fueron las constantes quejas de elementos del mismo 
Quinto Sector, quienes señalaron que su jefe protegía las actividades ilícitas de delincuentes dedicados al 
atraco, además de que extorsionaba a comerciantes ambulantes, lo mismo que vendía protección a negocios de 

giros negros, como ocurrió en el antro El Rodeo, ubicado en la 13 Oriente, entre 2 y 4 Sur, donde una mujer de 
50 años de edad resultó herida de un balazo a manos de uno de los clientes, en este caso, el ahora 
excomandante ocultó la información a sus jefes para que el negocio no fuera clausurado. 
Al frente, por el momento, del Sector 5 de la PMP, quedó el subdirector Ignacio Flores Arenas, quien además 

tiene la consigna de evaluar el trabajo que han realizado elementos adscritos al sector y en caso de que su 
desempeño no ha sido el mejor entonces también serán removidos. 
Se dijo que el hecho de que Juan Máximo haya sido removido de la Municipal no lo exime de alguna 

responsabilidad legal, en caso de que sean formalmente presentadas denuncias en su contra, una vez que fue 
―invitado‖ abandonar el servicio. 
Disparos en el bar Bikinis Mens Club 
Usted debe recordar ―el caso Cabañas‖. Salvador Cabañas, jugador del equipo de Fútbol America, fue herido de 
un balazo en la cabeza cuando se encontraba en el baño de un antro conocido como Bar Bar, que se ubicaba al 
sur de la Ciudad de México. 

Reportes más reportes menos, el caso de la agresión armada a un deportista se pudo haber evitado, si tan sólo 
el personal de seguridad no hubiera permitido que ningún cliente ingresara armado, otra hubiera sido la 
historia. 
Estará usted de acuerdo con un servidor que un ser humano, al momento de encontrarse bajo los influjos de 
bebidas embriagantes no puede conducir un vehículo y mucho menos portar un arma, muchas historias 

trágicas se han escrito al respecto. 
Luego entonces, una de las medidas más importantes de seguridad es evitar que cualquier cliente, sean quien 

sea, ingrese armado a un lugar donde se venden bebidas embriagantes, un centro nocturno, por ejemplo, y 
que de permitirse debe de existir la misma responsabilidad legal de quien permite el ingreso de armas como de 
quien las utiliza, algo así como ―responsabilidad compartida‖. 
Resulta que el sábado 16 de julio, poco después de las 20 horas, la comandancia de la Policía Municipal de 
Santiago Momoxpan, recibió el reporte de que en el interior del bar Bikinis Mens Club, ubicado en bulevar 
Forjadores 161-A, se habían escuchado disparos de arma de fuego. 
Al lugar acudieron los uniformados, incluso fue enterado el presidente municipal, pero cuando llegaron el 

―incidente‖ había sido controlado, el gerente del negocio incluso dijo que los hechos habían ocurrido en otro 
lado, cuando los mismos vecinos fueron quienes reportaron lo ocurrido. 
Por razones que hasta el momento usted y un servidor desconocemos el caso quedó olvidado y el cabarete 
siguió trabajando, sin que nadie los molestara, cuando el reporte indicaba que en el interior del lugar un cliente 
había sacado un arma de fuego y había efectuado disparos, no se sabe a quién o a dónde. 
El caso debería ser investigado por las autoridades correspondientes, ya que los vecinos que efectuaron la 

queja viven con la zozobra de que alguno de los clientes llegue armado y comience a disparar. 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=297
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Además que el negocio merece ser investigado, luego de que en el interior existen pequeños cuartos donde los 
clientes pagan por sexo.  
Nos vemos cuando nos veamos 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=296 

 

(Animal Político/Leticia Torres) 
 
Promesas de campaña 
Creer en el trabajo de las autoridades a todos nos cuesta trabajo. 
Para nadie es noticia que muchos de nuestros gobernantes no sólo incumplen sus promesas, sino que abusan 

del poder, hacen trabajos de mala calidad a costos ofensivos y por si fuera poco se llevan lo que no es suyo, 
práctica que seguramente existirá por los siglos de los siglos pese a la creación de organismos enfocados a la 

transparencia. 
Sin embargo, no hay trabajo mal o bien hecho que el ciudadano no detecte de forma inmediata. Hechos son 
amores, dicen las abuelas. 
La famosa práctica de certificar ante notario público las promesas de campaña fue iniciada por Enrique Peña 

Nieto, cuando era candidato al gobierno del Estado de México. El auge que provocó la estrategia fue tan 
positivo que se expandió en toda la República durante periodos de campaña, y Puebla no ha sido la excepción. 
Hasta ahí nos compramos la historia, como dicen, en la guerra y en el amor todo se vale y las campañas no 
son otra cosa que la lucha por el poder. 
La pregunta que me viene a la mente es desde cuándo las autoridades requieren certificar ante un notario 
público su trabajo. ¿O ahora también se convertirá en una estrategia de gobierno para ganar credibilidad ante 
lo evidente? 

Hace un par de días, el presidente Eduardo Rivera Pérez anunció su compromiso de certificar ante un notario la 
pavimentación de mil calles antes de que concluya su primer año de gobierno. 
¿Por qué demostrar con un documento lo que se supone debe ser evidente? 
Lo que debe preocuparle al presidente municipal y a su equipo de trabajo es el nivel al que han llegado, que 

ahora tiene la necesidad de que terceros verifiquen lo que hizo, para que así los ciudadanos y los medios le 
creamos. 
Qué terrible, ¿no? 

Sobre todo porque no he visto que, por ejemplo, el presidente Felipe Calderón certifique el número de 
delincuentes detenidos en su principal proyecto, que es la supuesta guerra contra el narcotráfico. 
O que el gobernador Rafael Moreno Valle haya llevado a un notario público al desalojo de Valle Fantástico. O 
durante la plantación de miles de arbolitos. 
En verdad Eduardo Rivera es asesorado de manera errónea y ni sus más allegados le dicen nada. Bueno, ya 
hasta informó que cada calle medirá 8 metros de ancho y 85 metros de largo, para quien no le crea las cuente 

así ―y las cuente bien‖, dijo en su discurso. 
¿Acaso hay algo más detrás de la pavimentación de estas supuestas mil calles que necesita mejor testigo que 
los mismos ciudadanos? 
Solo son preguntas, que conste. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=299 

 

 

 
 

(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 
 

Aréchiga es tío de López Badillo (denuncian) 
El profe Guillermo Aréchiga, informan, está a punto de cometer su enésima pifia al frente del Congreso local: 
imponer a su sobrino, Adolfo López Badillo, su sobrino, al frente de la Comisión Estatal de Derechos Humanos 
de forma subrepticia, ocultando el dato incluso a sus aliados de Compromiso por Puebla. El acta de 
nacimiento sería la prueba demoledora de una mascarada para engañar a todos los poblanos perpetrada por 
el diputado panalista. Lea a continuación la estremecedora historia: 
―Nos dirigimos a ustedes para exigir la transparencia en el proceso de selección del presidente de la Comisión 

de Derechos Humanos del Estado de Puebla. En virtud de que hemos comprobado que el presidente de la 
Gran Comisión del Congreso Guillermo Aréchiga Santamaría quiere imponer en un burdo nepotismo y 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=296
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=299
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favoritismo a su propio pariente al frente de la CEDH. 
―El diputado acostumbrado a manipular procesos electorales por órdenes de la maestra Elba Esther Gordillo, 
cree que puede hacer lo mismo al interior del Congreso, y burlarse no sólo de sus propios compañeros 
diputados sino de la ciudadanía que lo eligió. 

―Primero se encargó de filtrar a la prensa el nombre del licenciado Adolfo López Badillo para medir su 
parentesco ante la opinión pública; creyó que nadie se enteró y procedió en una segunda etapa a 
entorpecer el registro de otros aspirantes. ¿Acaso es creíble que de los cientos de abogados con las 
credenciales suficientes para dirigir el organismo, sólo dos se hayan decidido a participar? 
“La prueba de nuestro dicho se encuentra en la propia acta de nacimiento del padre del hoy 
propuesto el señor Ángel López Santamaría quien es primo hermano del diputado Guillermo 

Aréchiga Santamaría.  
―Y si alguien pudiera pensar que el documento es apócrifo invitamos a los reporteros a que inquieran 

directamente al diputado Aréchiga Santamaría para ver si tiene el valor civil de aceptarlo. 
―Aunque el licenciado Adolfo López Badillo no tiene el apellido materno de su padre la maniobra de 
Aréchiga es torpe, cínica y constituye un acto reprobable al creer que puede burlarse de la ciudadanía. 
―Adolfo López Badillo fue instruido y favorecido para buscar con tiempo la candidatura, incluso antes de que 
fuera emitida la convocatoria fue en busca de los apoyos de instituciones que respaldarán su parcial propuesta. 

―Pedimos y exigimos que los diputados miembros del Congreso no permitan esta farsa que va en contra de la 
transparencia y la legalidad por la que el gobernador del estado está trabajando. 
―Los ciudadanos que queremos un cambio, quienes votamos para erradicar todas las practicas priistas que 
llevaron a personajes nefastos como el señor Antonio Juárez Acevedo a la Comisión de Acceso a la 
Transparencia, no deben repetirse y menos de la mano de un diputado, por más influyente o impune que se 
sienta. 
―Señores diputados: No permitan que se desprestigie una noble institución como la Comisión de Derechos 

Humanos que requiere estar al margen de los acuerdos políticos.  
―No es ético que el diputado Aréchiga Santamaría, señalado como un mapache electoral de la Maestra Elba 

Esther Gordillo quiera imponer a su familia de una manera tramposa y fraudulenta.  
―Quien en un intento vano por tratar de confundir a opinión pública para desvirtuar su parentesco a filtrado a 
los medios de comunicación la especie de que el licenciado López Badillo tiene relación con el consejero jurídico 
del gobierno del estado el licenciado Juan Pablo Piña Kurczyn, cabe señalar que para desviar la atención y 

proteger sus intereses, este sedicente servidor público es capaz de manchar a funcionarios del propio 
gobierno con tal de lograr sus aviesos propósitos. 
―Guillermo Aréchiga Santamaría como legislador ha dado muestra de ser incompetente pero como operador 
es un contumaz defraudador a la ley. Por lo que pedimos la eliminación de la candidatura del licenciado Adolfo 
López Badillo al cargo de la titularidad de la CEDH porque al margen de sus méritos está siendo favorecido por 
su primo. ―O de lo contrario que el propio Guillermo Aréchiga demuestre lo contrario a lo aquí denunciado‖. 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2011/julio/colum-tiempos-200711.php 

 
(Por las entrañas del poder/Jesús Ramos) 

 
Rodolfo Ruiz quiso salvar el pellejo a costillas de la prensa poblana  

¿Cuánto cobra el periodista Rodolfo Ruiz por madrearse a los críticos del gobierno? Ojalá valga la 
pena. Camuflado en la presunta pluralidad de su portal electrónico e-consulta, Rodolfo tunde a quienes fijamos 
una postura no servil a la administración en turno. ¿Pensará que somos sus enemigos? No debería hacerlo, 
somos colegas.  
Aunque, a decir verdad, tenemos diferencias sustanciales. Yo, ejerzo el periodismo desde mi columna Por las 

entrañas del poder por amor a lo que hago y porque me gusta; disfruto sentarme frente a la computadora y 
teclear alegremente. Él, en cambio, lo hace por negocio, es su modus vivendi; de las letras come, viste y 
calza. 
Decía Borges en una de las muchas entrevistas que le hizo María Esther Vázquez, que la diferencia existente 
entre un comerciante y un escritor, es el dinero: El comerciante invierte su tiempo en pensar cómo 
incrementar su riqueza, mientras que el hombre de las letras usa el dinero para sobrevivir. 
Quienes conocemos a Rodolfo Ruiz sabemos de lo que es capaz; entre gitanos no nos leemos la mano. 

Es de esos hombres, con sentido canino, que olfatea “la nota” no para informar, sino para negociar 
prebendas monetarias con el gobierno, el funcionario o el político que se deje. Historias de sus 
renegociaciones publicitarias las sabemos todos en este gremio. Sabemos también, cómo golpea casas de 

estudio para vender publicidad.  

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2011/julio/colum-tiempos-200711.php
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No es casual que Rodolfo y su e-consulta obtengan filtraciones documentales y primicias 
informativas de manera frecuente. En política como en periodismo, existe la idea de que es mejor ser tundido 
por un aliado que por un enemigo. El Congreso del Estado es el mejor ejemplo, los diputados afines al 
Ejecutivo son los primeros en soltar los temas espinosos antes de que lo haga la oposición; es así como se 

agota lo inconveniente. 
Me apena tener que revelar cosas que no debería, pero tampoco soy hombre que acostumbre poner la otra 
mejilla. Lo más que puede decir Rodolfo de mí, es que fui asesor de la Sep como lo ha hecho este año en tres 
ocasiones, yo en cambio tengo más cosas por decir de él y de su hermano Martín Ruiz, invento suyo para 
fabricar y vender encuestas a través de su consultoría “Patito‖ Contracorriente. ¿Qué sabe Martín de 
demoscopia, por favor? ¿Si eso no es robar, qué lo es? 

No soy enemigo de Rodolfo, ojalá y lo entienda, soy colega, si acaso, con la diferencia que establece ver el 
periodismo como negocio y como gusto. Tampoco soy enemigo del gobernador Rafael Moreno Valle, soy un 

crítico, como los muchos que deberían proliferar en este estado para decirle cuando las cosas no marchan bien 
y merecen golpes de timón. Soy de los que creen que la crítica propositiva y analítica concede beneficios y a la 
larga, conviene muchísimo más que: ¡Sí señor! ¡Todo está maravilloso señor! 
Cuando Rodolfo Ruiz publicó en el mes de marzo los dispendiosos convenios de publicidad de los 
medios informativos poblanos, una fuente mía digna de confianza, me hizo saber que el documento se lo 

filtró el malogrado director de comunicación social del gobierno estatal, Norberto Tapia, para exhibir y 
madrearse a sus colegas de profesión. Se suponía que con la maniobra, Rodolfo salvaría el pellejo en el tema 
de los convenios, mientras que a los demás se los llevaría el demonio. Ojalá y lo haya logrado. 
No engañes a la gente fingiendo que el gobierno te amenaza, como frecuentemente lo repites, cuando en 
realidad eres el garrote periodístico que denigra a quiénes son críticos gubernamentales y alzan la voz 
denunciando villanías. Insisto, Rodolfo, yo hago periodismo por gusto, tú por negocio. No somos enemigos, 
pero tampoco aspiro a ser tu amigo, respetémonos. ¿Es mucho pedir?   

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/entranas/2011/julio/colum-entranas-200711.php 

 
(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 
 
Al presidente le gusta Puebla 
En menos de una semana, el presidente de la República, Felipe Calderón, ha visitado dos veces 
Puebla. El viernes estuvo aquí para poner en marcha la fabricación, en la planta Volkswagen, del 
Bettle, modelo que pretende sustituir a uno de sus autos de mayor demanda y ayer estuvo en San 
Gabriel Chilac, para inaugurar la segunda etapa del proyecto “Agua para siempre”; después en esta 

capital, tomar la protesta al Comité de Festejos del 150 Aniversario de la Batalla del 5 de Mayo en 
los cerros de Guadalupe y Loreto. 
Todos los gobiernos, como todos los humanos, tienen aciertos y tienen errores en el ejercicio del poder, y 
podemos decir en el caso del Comité Coordinador de los Festejos del 150 Aniversario de la Batalla de Puebla, 
que el jefe del ejecutivo poblano, Rafael Moreno Valle Rosas, tuvo un gran acierto al poner al frente de dicho 
comité, al exgobernador priista, Guillermo Jiménez Morales, quien junto con el propio gobernador y con los 

titulares de la Secretaría General de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, y de Educación, Luis 
Maldonado Venegas, rindieron protesta ante el jefe de la nación. 

Hay el propósito es que la celebración se haga tanto en Puebla, como en las principales ciudades de los Estados 
Unidos, donde hay una fuerte presencia de poblanos, como Nueva York, Chicago, Los Angeles y Houston. 
Volviendo al presidente, hubo otro, en los años 60, Adolfo López Mateos, que también tuvo cierto gusto por 
visitar Puebla. Tal vez sean los dos presidentes, que más hayan estado en la entidad, durante sus respectivos 
mandatos. 

El presidente Ernesto Zedillo, estuvo visitando la Sierra Norte casi a diario, pero fue por la tragedia natural 
ocurrida al inicio del gobierno de Melquiades Morales Flores, durante la que se derrumbaron cerros y hubo 
que lamentar la muerte de numerosas personas. Eso ya es otra cosa. Las visitas frecuentes de Calderón a la 
entidad poblana, han venido ocurriendo casi desde el inicio de su mandato. 
 Si hoy fueran las elecciones…… 
Ayer, el diario La Razón, de la ciudad de México, publicó una encuesta realizada por Parametría, en 
la que el Partido Revolucionario Institucional, lleva una ventaja prácticamente inalcanzable, aun en 

el caso de que hubiera una alianza PAN-PRD-PT y Convergencia. 
En el caso de una alianza opositora, el PRI acortaría su ventaja a sólo 12 puntos, sobre los que obtuviera la 
alianza. 

El candidato preferido por los electores sería Enrique Peña Nieto, que en la mayoría de los estados superaría 
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con mucho el 50 por ciento de las preferencias. Su rival dentro del Partido Revolucionario Institucional, Manlio 
Fabio Beltrones, sólo en seis de las 32 entidades del país obtendría un porcentaje de votación de dos dígitos: 
Baja California Norte y Baja California Sur, Morelos, Nuevo León, Querétaro y Sonora. En esta última entidad, 
de donde es originario Manlio, obtendría la más alta votación, el 23 por ciento, contra el 46 de Peña Nieto. 

A pesar de todo lo que indican las encuestas, parece que hay problemas entre los aspirantes panistas, pues 
nadie se quiere retirar. 
Si no se dan alianzas, el PRI obtendría el 50 por ciento de la votación total del país, contra el 28 por ciento del 
PAN y el 16 por ciento del PRD, según Parametría.  
Sólo en una de las 32 entidades del país el PRI no ganaría, se trata de Baja California, donde el partido tricolor 
sería superado por 6 puntos, por el partido blanquiazul. 

En el caso de Puebla, Manlio Fabio obtuvo el 4 por ciento a favor y Peña Nieto, el 67 por ciento. El 18 por ciento 
dijo que no votaría por ninguno de los dos y el 11 por ciento, no contestó. 

 Notas Breves: Julio Leopoldo de Lara anda feliz. Resulta que el Instituto Federal Electoral, le 
autorizó el registro de su Agrupación Política Nacional de la Asociación Civil denominada Factor Ciudadano. Ya 
recibió la certificación firmada por el presidente del Consejo General, doctor Leonardo Valdés Zurita y el 
secretario del Consejo General, licenciado Edmundo Jacobo Molina…….Hace unos días fue designado por el 
Congreso del estado el licenciado Ramón Morales Díaz, magistrado del Tribunal Superior de Justicia del 

Estado. Se trata de un elemento joven, experimentado y con una magnífica carrera dentro de la judicatura. Ha 
sido juez, subprocurador de Justicia en el estado y presidente de la Comisión Estatal de Derechos 
Humanos…….Mañana jueves, los diputados locales deberán designar al nuevo presidente de la Comisión 
Estatal de Derechos Humanos. Hay dos candidatos, ambos jóvenes y con experiencia: Adolfo López Badillo, 
abogado especializado en derechos humanos y con trabajo previo en la Comisión Nacional y Pedro Cruz 
Rosas, con trabajo en la Comisión Estatal. Ambos son poblanos y demostraron, en su comparecencia ante la 
comisión respectiva del Congreso local, que conocen ampliamente el tema. Los dos pasaron la prueba y 

decidirá el Pleno quién se queda. Al parecer el favorito es Adolfo López Badillo.  
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2011/julio/colum-pulso-200711.php 

 

 
 
(A Puerta Cerrada/Jorge Rodríguez Corona) 

 
Desoye CEN a diputados 
En efecto, la división que se percibe al interior de la bancada del PRI en torno a la iniciativa de reforma 
electoral promovida por Rafael Moreno Valle Rosas es real. 
Si usted ve y escucha propuestas aisladas, indefiniciones, pronunciamientos encontrados en las reacciones que 
esta iniciativa ha provocado entre los diputados locales del tricolor, es porque nadie en ese partido ha 

trabajado con ellos para armar una postura cohesionada. 
La culpa de este desorden no es de José Luis Márquez, su coordinador, tampoco de los legisladores que le han 
entrado al tema de manera particular, esgrimiendo razonamientos individuales a partir de sus propios análisis e 
intereses, no, la culpa es de los dirigentes que hasta el momento no los han tomado en cuenta ni convocado 
para armar su contrapropuesta. 

Como en muchos otros temas controversiales desde que asumió la presidencia del Comité Directivo Estatal del 
PRI, Juan Carlos Lastiri se ha hecho a un lado para dejar que sea el Comité Ejecutivo Nacional de Humberto 

Moreira el que tome las riendas del asunto y defina la posición que tendrán que asumir los legisladores 
poblanos. 
Tan desligado de la discusión pretende mostrarse que el sábado por la mañana faltó a una reunión que 
sostendría con los diputados de su partido en el restaurante El Cazador. 
Lo más que Lastiri ha hecho es pedir a los 16 diputados tricolores que esperen, que el CEN sigue en la fase de 
análisis y que ya les informará cuando la decisión esté tomada para que actúen en consecuencia. 
Ese es precisamente el origen del desconcierto que se vive al interior de la bancada. 

Que nadie de la dirigencia que encabeza Moreira los ha convocado para por lo menos escuchar sus 
planteamientos y hacer como que los toma en cuenta. 
"El PRI considera que un periodo de gobierno tan corto (22 meses) no se justifica, ya que no hay un ahorro 
significativo de gastos en la preparación de las elecciones y la Constitución federal sólo obliga a que las 
elecciones se realicen el primer domingo de julio, no que se hagan concurrentes a la federal", estableció la 
dirigencia nacional en un comunicado de prensa emitido el fin de semana. 

En ese boletín, el secretario de Organización del CEN del PRI, Ricardo Aguilar Castillo, adelantó que el Grupo 
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Parlamentario del PRI en el Poder Legislativo local realizaría un análisis a profundidad acerca de la reforma 
morenovallista, y advirtió que ésta no sería aprobada a priori. 
Aguilar Castillo, empleado de Moreira, mintió. 
El CEN quiere armar su propuesta desde la Ciudad de México sin incluir en ese "análisis a profundidad" del que 

habla a los diputados locales de Puebla. 
Lo que pretende hacer con ellos es mandarles la "línea" para que voten a conveniencia de sus intereses, nada 
más, sin argumentos de por medio, sin intercambio de opiniones, sin consensos, al viejo estilo priista que, 
según se ve, con Moreira está de vuelta. 
Ya sabrán los diputados poblanos si permiten que su dirigencia nacional los pisotee en un tema que quizá ni 
entienda de fondo. 

El problema es que mientras eso ocurre, mientras Moreira y su equipo de avezados analistas le encuentra la 
cuadratura al círculo, aquí en la tierra de los camotes se seguirá viendo a un Lauro Sánchez dando tumbos con 

su propia interpretación de la reforma, a un Enrique Doger luchando por proteger sus intereses, a un David 
Huerta tratando de salvaguardar la opinión de la mayoría oficial y a unos Edgar Salomón y Jesús Morales 
trabajando para la causa del gobernador. 
Que siga el caos. 
*** 

Lo manda un lector: 
"El pasado lunes 4 de abril del año en curso en su columna A Puerta Cerrada, expresó usted sus mejores 
augurios, tras el relevo del criminólogo Heriberto Galindo, como Director del Cereso de San Miguel. 
Seguramente fuentes gubernamentales le hicieron llegar las supuestas e inmejorables cartas credenciales del 
nuevo director, el tamaulipeco Juan Roberto Montes Romero, quien fungió como Director alrededor de cinco 
años en el Centro de Ejecución de Sentencias en Laredo, penal al que según versiones oficiales logró llevar al 
lugar número siete entre los 252 centros penitenciarios que existen en el país, de acuerdo a la calificación 

anual que realiza la Comisión Nacional de Derechos Humanos. 
No cabe duda que el tiempo todo pone en su lugar y en su justa dimensión. Hoy las mentiras empiezan a salir 

a flote. 
a) En el 2009 la CNDH gracias a los buenos oficios de 'monseñor' Aldo Enrique Cruz, en su evaluación anual 
ubicó al Cereso de Tepexi de Rodríguez, en el lugar número uno a nivel nacional. En Julio del año siguiente el 
gobierno del estado tuvo que destituir a su director el criminólogo Julio Mireles por actos de acoso sexual, 

corrupción y por el pésimo funcionamiento de dicha cárcel, con lo que queda demostrado que las calificaciones 
que otorga la CNDH no siempre son el mejor parámetro para medir el desempeño de un funcionario público. 
b) El pasado lunes 4 de Julio de este año, tres meses después de haber iniciado funciones como Director en el 
Cereso de San Miguel, el periodista Arturo Luna Silva, publicó un extenso reportaje titulado 'Los Cadáveres en 
el Closet de un Funcionario Penitenciario'. La investigación periodística nunca fue desmentida y revela 
detalladamente el oscuro y tenebroso pasado del abogado Juan Roberto Montes Romero. 
c) El pasado viernes 15 de Julio, la Secretaría de Gobernación Federal, en su comunicado de prensa número 

237, que se puede consultar en internet, dejó en claro que los hechos de violencia ocurridos en esa fecha en el 
Centro de Ejecución de Sanciones en Laredo, que dejaron como saldo la muerte de 7 internos y la fuga de 59, 
no son un hecho aislado, sino como consecuencia de la enorme corrupción que desde hace años priva en dicho 
establecimiento penitenciario, por lo que la dependencia federal pide al gobierno del estado en Tamaulipas 

iniciar a la brevedad una investigación para que sean llevados ante la justicia '....a los servidores públicos que 
han traicionado el servicio a la ciudadanía...' Tal es el estado de descomposición que guarda la cárcel de 
Laredo, en la que Juan Roberto Montes Romero trabajó hasta hace apenas 3 meses y medio. 

d) Todos estos hechos concatenados entre sí, dejan mucho que pensar, sobre la clase de alimañas que llegaron 
a Puebla, para mejorar el alicaído sistema penitenciario. Saludos...". 
Y sí, el boletín al que alude don Ignacio de la Torre, autor de este correo, puede leerse en la página 
www.gobernacion.gob.mx 
Hasta la próxima. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s1239.htm 

 
(Galería Política/Gustavo Paz) 
 

El banderazo está dado, empiezan oficialmente los trabajos para celebrar los 150 años de la gesta heroica del 5 
de mayo, una batalla que ganaron nuestros antepasados bajo el mando del general Ignacio Zaragoza: como lo 
hemos precisado anteriormente, es la oportunidad de lanzar a Puebla a las alturas en el ámbito turístico; hacer 

un desfile histórico. Mostrar los cañones que hoy están en el olvido en una bodega del fuerte de Loreto; 
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excelente que ya se tiene a un Comité de festejos que tiene la mira puesta en todo el país y el extranjero y que 
tomó la protesta el Presidente Felipe Calderón junto con el gobernador Rafael Moreno Valle. 
Hacer un monumento en el zócalo, que más bien es la PLAZA DE ARMAS, donde fueron sepultados los 
mexicanos que ofrendaron la vida, lo mismo que en el atrio de la Catedral;  

Completar la historia que se conoce en México sobre esa gloriosa fecha, con las intenciones de Abraham Lincoln 
de conquistar nuestra patria y quedarse con ella, planes que se frustraron con su muerte. El 5 de mayo 
significó que los franceses no ganaran la guerra a México para seguir en apoyo del ejército del sur, en Estados 
Unidos, y por ello esa guerra nos salvó a los mexicanos del dominio del Imperio Francés, pero también permitió 
que el ejército del norte ganara la guerra de secesión de la Unión Americana. 
Es hora de mostrar a los mexicanos y al mundo la historia completa, la forma como se fueron los franceses 

derrotados el 5 de mayo, pero regresaron y sitiaron la ciudad y Porfirio Díaz los volvió a derrotar el 2 de abril. 
Hay fotografías de la ciudad devastada por el ejército de Napoleón Bonaparte, el saqueo a las casas, las 

vejaciones a las familias, las iglesias avasalladas por el bombardeo, las calles destruidas, lo que aguantó Puebla 
para detener a los zuavos y sus generales; el Cementerio Francés donde descansan los restos de muchos 
héroes de ese país. 
Ahí está la iglesia del Refugio, en el barrio del mismo nombre, desde donde Zaragoza dirigió las escaramuzas y 
permitió que las armas nacionales se vistieran de gloria; ahí tenemos la mesa donde el héroe del 5 de mayo 

escribió el cable al Presidente Juárez para darle a conocer la victoria; una mesa singular con las patas en forma 
de pezuñas de vaca; descansa en un nicho la figura de Cristo en su advocación del Justo Juez, con un balazo de 
30-30 en pleno rostro, producto de los juegos de la soldadesca, para que recordemos que por las Leyes de 
Reforma, se había suspendido el culto y había excesos en los templos. 
Hay mucho que decir y hacer para celebrar el 150 aniversario de la gesta del 5 de Mayo, dar a conocer en 
Estados Unidos, lo que pasó en Puebla y los benefició directamente, que venga el turismo a conocer esta cuna 
de héroes, muchas cosas que los mismos poblanos ignoran. 

Debe haber muestras de arte, pero sobre todo la historia es importante, en estos tiempos en donde los niños 
ignoran todo y no desean conocer nada, solamente el chat, el internet, los mensajes por el celular y cosas que 

no los forman ni los hacen sentir como parte de esta patria. 
Se debe reeditar el Diario de Guerra de Ignacio Zaragoza, la última edición la hizo esta empresa, la Compañía 
Periodística El Sol de Puebla, en 1962, hace 50 años, en entregas diarias que después se empastaban; lo 
mismo que un libro más sobre la historia de la batalla y su entorno. 

Si en Estados Unidos se cree que el 5 de mayo es la principal fiesta histórica de México y ocurrió en Puebla; 
además se llega a confundir con el "Día de la Independencia", estamos en tiempo y forma para escribir la 
realidad de las cosas y atraer con una conmemoración total. 
Es increíble que en el Estado de México se haga una especie de carnaval para, supuestamente, mostrar algo así 
como un enfrentamiento entre mexicanos y franceses y aquí, en donde tenemos los sitios históricos se haga 
pero con un público mínimo y no abierto al público; que tal unja película, que concursara para los mayores 
premios, no para tratar de doblar la historia o mostrar una novelesca charra de un supuesto suceso. ¿Qué tal 

un concurso para quien entregue trabajos de investigación? ¿Formar un museo con objetos que tal vez muchas 
familias guardan o atesoran de esa fecha? Lo mismo que fotografías o cartas o cosas que se tengan en el 
olvido. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2971.htm 

 
 
 
(En punto) 
 
Jorge Aguilar Chedraui tiene un importante reto que resolver para el día de hoy. 
Parece increíble y hasta ridículo que la presunta mala conducta de dos secretarias y una especialista del área 
de Quirófanos (dentro de un universo de tres mil trabajadores) sea justificación para llevar a cabo un paro de 
actividades en el Hospital General del Sur, pero aun así existe un reducido grupo de personas que ahí laboran 

dispuestas a cumplir esta amenaza a menos que las autoridades echen a la calle al personal referido. 
Personal de ese nosocomio adelantó de manera anónima, como suelde hacerse en estos casos, que pretende 
llevar a cabo la protesta este día, en razón de que Daniel Aguilar Vázquez, director del hospital, debió cumplir 
desde ayer con un acuerdo generado hace un mes en el que se le solicitó la salida de las tres mujeres.  
Así que como don Daniel Aguilar no hizo caso a la demanda de los sindicalizados, que ya ve que cuando se 
unen por una causa son difíciles de contradecir, ahora está en riesgo la integridad física y hasta la vida de 

cientos de pacientes. 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2971.htm
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La tarea es mayúscula para el secretario de Salud, que tendrá que convencer a los quejosos de la necesidad de 
dar una nueva oportunidad a las denunciadas, o correrlas de una vez para seguir siendo víctima, en el futuro, 
de este tipo de chantajes por parte de la base trabajadora. 
*** 

Hasta el otro lado del océano Atlántico irá a parar en los próximos días la noticia de la construcción del 
Viaducto Ignacio Zaragoza. 
Esto porque investigadores y activistas poblanos contactarán con sus colegas de Dresde, Alemania, para darles 
a conocer lo que sucede alrededor de la controvertida obra en el área histórica de los Fuertes de Loreto y 
Guadalupe. 
Los alemanes estarán muy interesados después de que, por el inicio del proyecto para erigir el puente 

Waldschloesschen, que atraviesa el Valle del Elba, fueron eliminados totalmente por la Unesco en 2009 del 
catálogo de monumentos considerados Patrimonio de la Humanidad. 

Y es que la tendencia global en muchos países, incluidos los Estados Unidos, es ir hacia la peatonización de las 
ciudades, es decir, desestimular el uso de vehículos y vías rápidas, como pasó en Detroit, la capital mundial del 
automóvil. 
Así que para el gobierno estatal el tema puede complicarse, porque si los teutones se enteran que en Puebla, 
también ciudad patrimonio, se construye un puente muy similar al que les ocasionó la drástica exclusión, lo 

primero que harán es denunciar ante la Unesco que "porqué a ellos (los alemanes de Dresde) sí y a nosotros 
(los poblanos) no". 
Y el considerado "día negro" para el ámbito cultural de Alemania" puede, desafortunadamente, repetirse en 
nuestra ciudad capital. 
*** 
De manera prudente y respetuosa, como suele conducirse, Patricia Sánchez Matamoros ya le mandó un 
mensaje al director del DIF Municipal de Puebla, Antonio Vasconcelos Rueda. 

Si el funcionario está interesado, la titular de Cultura podría asesorarlo en la elaboración y posterior puesta en 
marcha de un programa similar al denominado "No más monedas", con el que ella redujo considerablemente la 

presencia de vendedores, cirqueros y limosneros en los cruceros de la capital, en el trienio 2002-2005. 
La ciudad está saturada de este tipo de "trabajadores", quienes, junto con franeleros y vendedores informales, 
han hecho una estructura de organización y un modo de modo de vida paralelo a lo permitido por las 
instituciones.  

Sin serlo legalmente, son dueños de la calle. 
Con la complacencia, sí, y como siempre ocurre, de las autoridades en turno. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2967.htm 

 

 
 
(Al Portador/Alejandro Mondragón) 
 
Calderón, como jefe de campaña, amarra a RMV  

El presidente Felipe Calderón ya opera como el real jefe de la campaña panista para el 2012 y, como tal, 

empezó a comprometer, amarrar las manos y vigilar a los gobernadores que, sin duda, influirán en la 
aportación de la cuota de votos para mantener Los Pinos. 
Ya se olvidó, en los hechos, la guerra contra el narcotráfico. Ahora su batalla es por impedir, a toda costa, que 
el PRI regrese al poder y, peor aún, que él sea el panista que permitió el retorno del dinosaurio. 
Donde se observa perfectamente su activismo político es precisamente en Puebla. Todos los días está en 
comunicación con el gobernador Rafael Moreno Valle y giró instrucciones a su gabinete para responder a todas 

y cada una de las peticiones del mandatario poblano ―para que no tenga pretexto alguno‖. 
Lo interesante es que este activismo empezó a focalizarse en un tema que tiene que ver con los compromisos 
morenovallistas y marinistas para la llamada ―transición de terciopelo‖, donde participó –según versiones 
periodísticas no desmentidas hasta hoy- la maestra Elba Esther Gordillo. 
Y es que todo apunta a que mientras con la mano derecha el presidente fortalece al gobernador Moreno Valle, 
incluso ante el panismo nacional que observa signos de autoritarismo contra ellos mismos, con la izquierda 
busca descarrillar cualquier pacto entre Moreno Valle y Marín Torres. 

El punto es la desconfianza presidencial en el entendido de que el gobernador pretende por debajo del agua 
seguir el proyecto de la maestra que no será, está claro: Ernesto Cordero. 

Hace unas semanas, la Procuraduría General de la República, a través de la SIEDO, envió un voluminoso 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2967.htm
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expediente contra el ex gobernador, ex integrantes del gabinete y beneficiarios de su sexenio, mismo que 
devolvió inmediatamente con el argumento de que no era un asunto de competencia estatal. 
Curiosamente, días después de la devolución de expedientes comenzaron a aparecer en diversos medios casos 
de personajes cercanos al marinismo, implicados en negociaciones de dudosa procedencia. El punto -más allá 

de la acción judicial- está en dejar en el imaginario colectivo que a pesar del cambio prevalecen las 
complicidades del poder. 
El presidente Calderón prácticamente instruyó a Moreno Valle a que Myriam Arabián recibiera todo su apoyo 
para quedar como delegada de Sedesol, luego de que en Los Pinos se tuvieron evidencias de que la denuncia 
electoral contra la panista  había sido resultado del ―fuego amigo‖ y emplazó al mandatario a resolver el caso 
en 15 días. 

Otro punto fue la petición a Gustavo Madero para reunirse con el mandatario, a efecto de cesar la presión 
contra el dirigente estatal, Juan Carlos Mondragón. 

A Ernesto Cordero ya le dijo que no se confíe y que los compromisos políticos se cumplan por la vía de 
―candados‖ en la liberación presupuestal del 2012. 
La última ocurrió con la petición de brindarle todo el apoyo político y económico al alcalde Eduardo Rivera, lo 
que ya se reflejó con la reunión privada que sostuvieron el lunes por la tarde en Casa Puebla. 
Calderón sabe que el punto de inflexión en la ruta por Los Pinos pasará –para bien o para mal- por la red de 

relaciones de la maestra Elba Esther, donde en Puebla mantiene su feudo, mismo que hoy se ubica en la mira 
de rifle presidencial. 
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6759&Itemid=70 

 
(La Tempestad/Valentín Varillas) 
 
Hoy, cónclave priista para la reforma  
Este día, en punto de las diez de la mañana, el líder nacional del PRI, Humberto Moreira, tendrá una reunión en 
sus oficinas de Insurgentes Norte a un grupo de priistas poblanos encabezados por el ex candidato a la 

gubernatura, Javier López Zavala. 
La intención del encuentro es ponerle punto final a las elucubraciones y definir, de una vez por todas, la 
posición que deberán asumir los diputados poblanos del tricolor en la discusión de la reforma electoral enviada 
al congreso local por el gobernador Moreno Valle. 
Junto con Zavala y Moreira, estarán presentes el coordinador de la bancada local priista, José Luis Márquez, el 
líder estatal del tricolor en Puebla, Juan Carlos Lastiri y el Secretario de Organización del CEN, Ricardo Aguilar 
Castillo. 

Ahí, analizarán con lupa cada uno de los puntos de la propuesta y cómo podría su aprobación afectar el futuro 
político del tricolor poblano. 
De entrada, el tema del mini-gobernador. 
Es prácticamente un hecho que el PRI no dejará pasar la propuesta de tener un mandatario de 20 meses para 
homologar las elecciones federales con las locales. 
Argumentan que, en el contexto del tan anunciado proyecto presidencial del actual gobernador, se buscaría que 

el próximo gobierno se convirtiera en eje central de la operación política y financiera de la campaña 
morenovallista. 

Además, creen que la poca duración del próximo gobierno facilitaría la imposición del próximo gobernador por 
el actual, que se tendría una visión cortoplacista que podría generar parálisis en la creación y operación de 
proyectos de alcances sociales y que en los hechos no sería más que una maniobra para lograr la extensión 
artificial de la duración del actual régimen. 
Sin embargo, el visto bueno a la aprobación de un gobernador de 4 años y medio no se descarta y estará 

sujeto al cauce que tome la negociación. 
Lo que jamás dejarán pasar los priistas será la propuesta de llevar a cabo una redistritación en Puebla, 
siguiendo criterios poblaciones. 
De aceptarlo, sería el tiro de gracia a la viabilidad del PRI como partido competitivo en Puebla. 
La propuesta tiene como eje central aumentar la representación política de las zonas de mayor concentración 
de habitantes, en donde precisamente se encuentra ubicada la gran mayoría del voto antipriista. 
A la vez, con la redistritación propuesta, aquellas zonas de menor índice de población, normalmente con 

características rurales y alejadas de la zona metropolitana, dejarían de ser cabeceras distritales y por lo tanto 
perderían representación política. 
Esas comunidades han sido por décadas fundamentales en la estrategia de obtención de votos para los priistas, 

por lo que no estarán sujetas a negociación. 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6759&Itemid=70
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Todo parece indicar que tanto los priistas poblanos como los jerarcas del CEN tienen lo anterior perfectamente 
claro. 
Sin embargo, puede haber factores que le metan ruido a la discusión y que pudieran modificar radicalmente la 
postura del PRI en la  negociación de la reforma. 

Sin duda, el de mayor peso entre estos factores se llama Elba Esther Gordillo. 
Si la maestra abre la puerta a una alianza con el tricolor para enfrentar juntos la elección del 2012, las cosas 
serán diferentes. 
La reforma política morenovallista se convertiría entonces en la reforma elbista y las modificaciones propuestas 
podrían aprobarse en aras de sellar acuerdos de largo plazo que beneficiaran el proyecto presidencial de 
Enrique Peña Nieto. 

En la aritmética priista, garantizar el regreso a la presidencia de la República bien vale rendir el estado. 
Otra vez. 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6760&Itemid=71 

 

 
 
(Emilio Zebadúa) 
 
La educación de Castañeda  
El domingo antepasado el suplemento Enfoque del periódico Reforma (julio 10, 2011) le dedicó su portada, 

espacio principal y páginas centrales a las confesiones de Jorge G. Castañeda sobre su relación con la Maestra 
Elba Esther Gordillo. Está por demás decir que varias de esas revelaciones debieron haber quedado en el 
espacio ético de lo privado, pero no fue así. Y al hacerlo del dominio público, requiere de muchas respuestas, 
precisiones y correcciones. 
Algunos de los aludidos directamente responderán, o no, en su modo y tiempo, pero en mi calidad de 
Presidente de la Fundación del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), también es mi 

responsabilidad y deseo expresar mi opinión, y lo hago en este espacio al que tengo acceso, gracias a la 
disposición del director de este medio. Una alternativa hubiera sido enviar una carta, pero la importancia de los 
actores involucrados y los temas referidos exigen un mayor espacio disponible. 
Me parece loable que Jorge G. Castañeda le reconozca a la Maestra Elba Esther Gordillo que con él "ha sido una 
amiga solidaria... (Y) que en los momentos difíciles ha estado siempre presente..." (Enfoque, julio 10, 2011). 
Hoy Castañeda, se puede decir, se suma a la denostación de una líder política en una coyuntura compleja, de 
definiciones con trascendencia nacional. Pero esa es su prerrogativa personal como intelectual de la política; 

recurrir más a Freud que a Weber para su análisis. 
Lo más errado en el perfil que Jorge G. Castañeda hace de la Maestra Gordillo ("Amiga, sindicalista, aliada y 
adversaria") es considerar, habiendo estado tan cerca de ella, que "Elba Esther Gordillo ejerce la política sin 
estrategia, sin cuartel y sin garantías". Si por estrategia Castañeda se refiere al apoyo a su propia carrera 
personal (en busca de la Secretaría de Educación Pública, el Panal, etc.), quizás tiene razón. Si se refiere a la 
conducción de los asuntos sindicales, sin embargo, cualquiera que haya estado cerca de ella incluso un solo día, 
sabría que hay pocos políticos en el México moderno de las últimas décadas con mayor visión estratégica de la 

política o la educación. Se lo han reconocido expresamente al menos cuatro Presidentes de la República, el 

actual Secretario General de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE), José Ángel 
Gurría, docenas de gobernadores y los principales líderes empresariales del país. 
Y también, contradictoriamente, el propio Castañeda reconoce el nivel que ocupa la Maestra en la política 
nacional, cuando escribe que: "ella es el único punto de apoyo de la palanca en el que un Arquímedes 
educativo podría apoyarse para transformar" el sistema educativo en México. Pero aquí Jorge G. Castañeda 

vuelve a mezclar lo personal con lo político. Para él, hoy, Elba Esther Gordillo sólo sería una estratega si 
adoptara la "causa" de los críticos del sindicato de maestros. Eso no se lo pidió cuando fue su inquilino, pero 
ahora forma parte de su agenda política. 
Los sindicatos en México (y el mundo) han sufrido un proceso de transformación profundo en los últimos treinta 
años. Hoy no se les puede ver como si fueran las mismas organizaciones que tuvieron vida en el apogeo del 
Estado nacional, entre los 40’s y los 80’s. Hoy son organizaciones diferentes en el interior (con sus agremiados) 
y en el exterior (en sus lazos con el sector productivo): ha cambiado la posición estratégica que ocuparon. 

Un caso evidente es el de los ferrocarrileros, pero también el de los telefonistas, los trabajadores de la 
construcción y de otros sectores que estuvieron ligados a la fuerza del Estado, o que incluso pudieron 
enfrentarse a este en alguna coyuntura del siglo veinte --por su ubicación estratégica en la economía nacional. 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6760&Itemid=71
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En la actualidad tienen un peso relativo distinto. 
Pero hay excepciones: el de los electricistas, como ejemplo, representados históricamente por el Sindicato 
Mexicano de Electricistas (SME), que ocupan un papel central en un área estratégica de la economía nacional. 
Otro ejemplo, son los petroleros. Se trata de un sindicato dentro de un enclave de la economía nacional, que 

goza de cierta autonomía y ha logrado mantener su poder. 
Y, por supuesto, también están los trabajadores de la educación, que por su número, extensión, presencia y 
vinculación estrecha con la sociedad tienen una posición estratégica en la vida social y política de nuestro país. 
Por ello, existen fuerzas, nacionales y mundiales, interesadas en debilitarlos (ver The Economist, enero, 2011) 
Con excepción de estos sindicatos, y de algunos otros con características particulares, se ha debilitado el papel 
de las organizaciones sociales en la política nacional. Y a los que subsisten, constituyen una fuerza 

representativa de los trabajadores organizados colectivamente (algo que el "mercado" desprecia), se les ha 
querido descalificar: en vez de reconocer su fuente de autoridad -en la sociedad y en la Constitución. Por ello, 

se les busca denominar peyorativamente como "poderes fácticos". 
No existe ninguna contradicción en que los sindicatos formen base de acción política, y que defiendan los 
intereses de la clase trabajadora, que tengan una agenda social y que impulsen un Estado de bienestar ligado a 
los intereses y a las necesidades de la clase trabajadora del país: es el caso de España, Francia, Alemania, de 
Inglaterra, naciones de democracias desarrolladas. 

Habrá que ver los logros alcanzados por trabajadores organizados que cuentan con un sindicato fuerte: 
prestaciones laborales, niveles de salario real, accesos a crédito y capacidad de tener una forma de vida como 
miembro de la clase media. 
De esta manera, es que se mezclan los asuntos educativos con los políticos, y viceversa. La restructuración del 
sistema educativo tiene que ver también con proceso político de redefinición del papel de los sindicatos. Es un 
asunto nacional, pero también es un conflicto producto de la globalización. Se trata de un proceso social y, 
como nos lo deja ver Jorge Castañeda en Enfoque (Reforma, julio 10), puede ser, también, personal. 

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=13182:la-educación-de-
castañeda&Itemid=334 

 

 
 
(René Sánchez Juárez) 
 
Resultados del Coneval  
Uno de los temas a darle seguimiento en las próximas semanas serán sin duda, los resultados que presentarán 

el Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social –Coneval-, y es que se trata de los datos 
más precisos sobre la situación de pobreza en el país, desagregado por estados y ahora en cinco clasificaciones 
de pobreza.  
Será el 29 de julio cuando el Organismo Público Descentralizado de la Administración Pública Federal, de a 
conocer los resultados de estos dos últimos años en cuanto a la variaciones en los niveles de pobreza, saber 
cuántos millones de mexicanos se han sumado a la categoría de pobres, los avances que han hecho los 
gobiernos estatales en cuanto al combate a la pobreza a través de sus programas sociales que han 

implementado en sus administraciones, así como en el gobierno federal y el comparativo con el estudio 

elaborado en 2008.  
Las cifras de hace tres años revelaron que en México la población en pobreza era de 47.2 millones de personas 
(44.2 por ciento); en pobreza moderada 36 millones (33.7 por ciento), y en pobreza extrema 11.2 millones 
(10.5 por ciento); lo que deja un margen de 11.6 por ciento, los cuales no cargan con el estigma de ser 
―pobre‖. 

Un 88.4 por ciento de la población en 2008 vivía en situación de pobreza, datos que ofreció el mismo Coneval, 
son los datos mas confiables y que los gobiernos estatales y el federal no pueden negar con tanta facilidad, ya 
que el mismo Consejo de cierta manera es también parte del gobierno federal. Situación que sin duda dejará 
mal parados a algunos gobernadores, a excepción de los que acaban de entrar en funciones ya que serán datos 
que tomarán como referencia para instrumentar políticas públicas en sus administraciones.  
La medición cuenta con áreas como: ingreso corriente per cápita; rezago educativo; acceso a servicios de 
salud; acceso a seguridad social; calidad y espacios de la vivienda; acceso a servicios básicos en la vivienda; 

acceso a la alimentación y grado de cohesión social. El estudio de este año contará con dos categorías mas, 
aparte de ―pobreza extrema‖ (quien no tiene más de tres áreas), ―pobreza‖ (quien falte de alguna área) y 
―bienestar social‖ (cuente con todos los derechos y dinero suficiente), las nuevas categorías son: ―vulnerables 

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=13182:la-educación-de-castañeda&Itemid=334
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=13182:la-educación-de-castañeda&Itemid=334
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por carencia social‖ (dinero suficiente pero le falta de un área) y ―vulnerables por ingreso‖ (aquellos que 
cuentan con todas las áreas pero no cuenta con dinero). 
Los resultados que arrojen el estudio del Coneval serán una herramienta electoral, para acreditar o 
desacreditar gobiernos que sus titulares busquen algún puesto de representación popular, entre ellos Emilio 

González (PAN), Marcelo Ebrard (PRD) y Enrique Peña Neto (PRI). 
Quien haya hecho bien su trabajo no tendrá nada de que preocuparse y los que no, pues a desacreditar y 
desconocer los resultados.  
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=15330:resultados-del-
coneval&Itemid=137 

 
(Replica y Contrarreplica/Alejandro C. Manjarrez) 
 

Menosprecio al periodismo poblano  

Hubo una vez en Puebla un alcalde cuyo jefe de prensa decidió hacerlo invulnerable a la crítica. ―Que te 
madreen hasta que se cansen –le dijo el comunicador a su jefe–. Te haré el presidente municipal más fuerte 
del país y después serás gobernador‖.  
A un año de aquella digamos que estrategia chabacana, el munícipe de marras empezó a resentir los efectos de 
tantos y tan frecuentes golpes mediáticos. ―¡Oye Miguel, me siguen madreando y según veo no dejarán de 
hacerlo! ¡Qué onda güey!‖, exclamó y al mismo tiempo reclamó Victoriano Álvarez García. La respuesta que 

escuchó le hizo considerar la posibilidad de que terminando el periodo para el que había sido electo, tendría 
que dedicarse a otra cosa que no fuera la política.  
Miguel le dijo que los ―chicos de la prensa‖ lo estaban golpeando porque no les soltaba la lana y además porque 
no fluía la propaganda institucional. ―Son voraces e insaciables‖, argumentó para defender su ―estrategia‖.  
Lo curioso de esa definición es que la aplicó mal porque la voracidad y avaricia era el sello de la administración 
municipal. Todos sus integrantes de primer nivel concluyeron el trienio con reservas económicas suficientes 
como para invertirlas en inmuebles turísticos, allá en las zonas de desarrollo. Sobra decir que el Vitín, como lo 

motearon sus allegados, se fue de Puebla para nunca más regresar. Sucedió hace tres décadas.  
Sirva esta breve historia como marco de lo que podría estar ocurriendo tanto en el ámbito del mandatario 
estatal como en el entorno del primer regidor del H. Ayuntamiento de Puebla.  
En ambos casos debido a que la prensa está siendo vista con el criterio que he referido. Dala impresión que por 
ahí en alguna oficina pública medra agazapado un pequeño e influyente Napoleón que piensa lo peor de los 
periodistas o, igual que Miguel, que supone que ―son voraces e insaciables‖.  
Podría ser, por qué no, que el comunicador o quien sea utilice su derecho de picaporte o la facilidad, cercanía y 

confianza para influenciar al alcalde o al gobernador y, depende de quién se trate, aconsejarle que resista 
hasta que la prensa crítica se extinga. 
 Todo es posible en nuestra época de modernidad y ambiciones políticas desfasadas; inclusive que los políticos 
en el poder concluyan su mandato más desprestigiados que la maestra Elba Esther Gordillo. 
Ante ese probable escenario se vería muy mal que los periodistas soslayáramos los errores y las fallas de cada 
uno de los gobiernos, el estatal y el municipal. En el primer caso porque está más que claro que la prensa local 

no les merece consideración alguna. Y en el segundo debido a que el responsable del área aún no entiende que 
sólo son tres los años de poder, lapso que se reduce día con día. A dos años y medio del final la imagen del 

alcalde sigue en declive.  
Dicho lo anterior tengo que preguntar:  
¿De dónde vendrá esa absurda política de comunicación? ¿Acaso se deriva del rencor a los periodistas o del 
odio a la libertad de expresión? (no me refiero a la comodina que ponderan los comunicadores auto-
inventados, sino la que dignifica a la prensa) ¿Formará parte del menosprecio al efecto y trascendencia de la 

letra impresa? ¿Será por alergia a los libros, revistas y periódicos llenos de caracteres y frases ajenas a las 
fórmulas tecnocráticas?  
No sé las respuestas ni me atrevo a adivinar cuáles podrían ser las causas de las peregrinas políticas de 
comunicación. Lo que salta a la vista es que ni Goebbels (el tipejo que dijo que una mentira repetida 
adecuadamente mil veces se convierte en una verdad) las hubiera avalado.  
Respetado lector: pareciera que conforme pasa el tiempo el periodismo escrito de Puebla se acerca a la 
adopción del epígrafe que encabezó el último editorial del periódico italiano La Gacetta del Popolo: ―Cada diario 

que muere es como si muriera una parte de nuestra libertad… ¡Un robo a la opinión pública!‖  
En fin, lo peor por dramático y contrastante con el periodismo ético, es que haya –parafraseo a Norbert 
Wiener– personas que tomaron la comunicación como profesión, sin tener nada que comunicar.  

Me refiero a quienes la hacen de cajas de resonancia repitiendo lo que les ordenan decir, ya sea porque les 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=15330:resultados-del-coneval&Itemid=137
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=15330:resultados-del-coneval&Itemid=137
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pagan por hacerlo o bien porque venden la presencia pública que obtuvieron gracias al medio electrónico que 
les abrió los micrófonos.  
Mal para ellos y los concesionarios porque el público, su público, percibe la intención.  
Concluyo esta entrega resumiendo varios de los pensamientos que forman parte de la herencia de 

comunicadores, periodistas, medios electrónicos y prensa escrita: la opinión pública domina, pero no gobierna. 
Y al gobierno no le conviene oprimir o tratar de manipular a la opinión pública, menos aún robarle lo que ha 
costado muchas vidas y mucho tiempo: la libertad de expresión. 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=15329:menosprecio-al-periodismo-
poblano&Itemid=137 

 

 
 
(Quintacolumna/Mario Alberto Mejía) 
 

La Vivienda Digna del Diputado David Huerta sí Tiene Piso Firme (Otra de Policías y Ladrones) 
Parece que los programas sociales de vivienda suelen generar viviendas, pero no para los agobiados 
beneficiarios, sino para quienes los manejan. 
Viviendas que son más que eso: mansiones, palacetes, residencias. 
Eso sí: siempre con el pésimo gusto de sus dueños. 
Ya sabemos: a falta de mármol de Carrara, marmol de la región de Tepexi. 
A falta de Art Decó, el inevitable Art Nacó. 

A ese tipo de vividores corresponde el diputado local priista David Huerta Ruiz. 
 Y es que en su periodo zavalista-marinista fue director de Participación Ciudadana de la Secretaría de 
Desarrollo Social. 
Cínicamente, por su conducto se pagaron obras por conceptos no ejecutados y se asignaron contratos directos 
sin apego a las disposiciones legales. 

Todo esto se encuentra en las investigaciones en curso al Programa Ahorro para la Vivienda TU CASS (ejercicio 

2008). 
Pero, además, el hoy diputado Huerta Ruiz participó en la asignación de recursos para beneficiarios del 
Programa Mejoramiento de Vivienda (Piso Digno), el cual tiene de todo menos, precisamente, un ―piso digno‖. 
Y es que existen duplicidades de beneficiarios claramente identificadas en el periodo 2009. 
Basado en estas investigaciones, se puede decir que parte de los recursos que manejó para combatir la pobreza 
encontró dos curiosos destinos: sus bolsillos y las viviendas (mansiones, palacetes, residencias) de él y otros 
funcionarios que los usufructuaron. 

Ojalá algún diputado, en una próxima sesión, le pregunte -desde la tribuna del Congreso o desde su curul- si 
sigue teniendo ese ánimo filantrópico por la vivienda popular y la defensa de los pobres (los olvidados, los 
jodidos, los de abajo). 
O tal vez se trate de una duplicidad, no sólo de pagos, sino también de sentimentos. 
Eso que llaman la doble moral. 
http://sexenio.com.mx/columna.php?id=2095 

 
 
 

 
 
(Trascendió Puebla) 

 
Que el presidente Felipe Calderón Hinojosa envió un mensaje a los 217 presidentes municipales del estado a 
quienes exhortó a redoblar esfuerzos contra la inseguridad pública, el crimen organizado y el combate al 
narcotráfico. 
Esto ocurrió ayer durante una comida organizada por el gobierno del estado, posterior al acto oficial en los 
Fuertes de Loreto y Guadalupe, ocasión que aprovechó Calderón para hacer una breve revisión de la importancia 
histórica del 150 aniversario de la Batalla del 5 de Mayo. 

Se trató de un discurso breve porque no se cumplió aquella máxima foxista de ―comes y te vas‖, debido a que 
inmediatamente después del discurso Calderón se retiró, sin compartir el pan y la sal. 

Que la presencia del presidente del Colegio de Economistas de Puebla en el campus de la BUAP, Víctor Mata 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=15329:menosprecio-al-periodismo-poblano&Itemid=137
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=15329:menosprecio-al-periodismo-poblano&Itemid=137
http://sexenio.com.mx/columna.php?id=2095
http://impreso.milenio.com/
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Temoltzin, le permitirá a ambas instituciones desarrollar diferentes proyectos de análisis económico de manera 
conjunta para contribuir a las decisiones en favor de la economía poblana. 
En el encuentro de los economistas con el rector Enrique Agüera Ibáñez se revisaron diferentes temas de la 
agenda conjunta que incluirá publicaciones y eventos con la participación de destacados académicos, 

investigadores y funcionarios públicos. 
Que el presidente municipal Eduardo Rivera Pérez debe tener mucho cuidado de los movimientos en falso que 
realizan algunos de sus funcionarios menores en la conflictiva Central de Abasto. 
El edil fue muy claro durante la toma de protesta al advertir que no toleraría actos de corrupción y quienes 
estuvieran involucrados no tendrían una segunda oportunidad. 
La existencia de cuotas de 20 mil pesos para obtener permisos para la venta de alcohol en la Central de Abasto, 

con la presunta complicidad de funcionarios municipales, pone a prueba a su administración. 
Que finalmente las investigaciones del Ministerio Público militar y las autoridades judiciales del estado de Morelos 

confirmaron que fue en el municipio de Atlixco donde fue ocultado el cadáver de un joven de Cuernavaca 
―levantado‖ por uniformados en aquella entidad. 
http://impreso.milenio.com/node/8994924 

 
(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 
 
Evitar celebración de oropel 
Los festejos por el 150 aniversario de la Batalla del 5 de Mayo de 1862 son para el gobierno de la alternancia 
comparables a una megaobra de infraestructura, de esas que dejan huella. 
El mandatario poblano ha encabezado la planeación de los festejos desde los primeros días como gobernador 
electo. 

Se trata de una oportunidad de oro para empujar la imagen del estado en los ámbitos nacional e internacional, y 
el motivo es más que justificable por la importancia histórica del acontecimiento, que trasciende fronteras. 
A reserva de conocer detalles del programa de los festejos, la administración estatal deberá ser puntual respecto 

de la aplicación de los recursos financieros para solventar los gastos de la celebración, mismos que ascenderán a 
2 mil millones de pesos. 
Además de la socialización de los actos por el aniversario 150 de la Batalla del 5 de Mayo, donde la población 
esté involucrada de manera directa en los festejos, el gobierno debe favorecer la transparencia para auditar la 

aplicación de los millones de pesos. 
Está comprobado en este país que las obras de ornato para la posteridad que se ordena realizar por la 
celebración centenaria terminan en un fiasco, prueba de ello es la polémica en la capital del país por la ―Estela de 
Luz‖ que tiene enredados a los creadores con recursos de 400 a 900 millones de pesos. 
Los festejos por el aniversario de la Batalla del 5 de Mayo deben convertirse en una celebración cívica de alto 
valor ciudadano, alejarla de la población sólo favorecería el elitismo de las reuniones consulares y de sesudas 

sesiones de los intelectuales orgánicos que se embolsarán jugosos honorarios. 
La Batalla del 5 de Mayo de 1862 es un patrimonio histórico de los mexicanos que debe alejarse de la tentación 
de concesionarse para el uso mediático de las personas, la prioridad son las instituciones y la oportunidad de 
ofrecer una entidad poblana al mundo con otras oportunidad de desarrollo. 
La celebración deberá partir del reconocimiento de las fortalezas de Puebla, pero también de las debilidades, 

porque mal harían los organizadores al esconder al mundo los rezagos de pobreza y desigualdad social, sería 
entonces una fiesta de oropel.  

http://impreso.milenio.com/node/8994923 

 
(Fuerza Ciudadana/Enrique Doger Guerrero) 
 
Alianzas del 2012 y la debilidad manifiesta 
Después de que el fin de semana antepasado, el PRI los vapuleó en el Estado de México, Nayarit y Coahuila, 

dirigentes nacionales y representantes importantes del PAN y PRD han asumido las grandes debilidades de sus 
respectivos y, por lo mismo, reconocen que para la elección federal del 2012 no serán competitivos, sino van 
juntos. 
Entonces, es posible que para la siguiente contienda presidencial, nuevamente, dos partidos con propuestas 
programáticas no solamente diferentes, sino incluso hasta opuestas en algunos rubros, como el PAN y el PRD, se 
coaliguen, con la única intención de impedir que el PRI los vuelva a barrer, pero sin contar con una propuesta de 

gobierno sólida que saque al país de la crisis económica, de seguridad pública y social que la administración 

federal generó. 

http://impreso.milenio.com/node/8994924
http://impreso.milenio.com/node/8994923
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Pero como tampoco juntos tienen garantizada la victoria electoral, habrá que asumir que el PANRD hará todo lo 
posible por armar una coalición con la mayor cantidad de partidos, aunque -insisto- sin una oferta política que 
represente una verdadera opción de desarrollo para los mexicanos. 
Las leyes electorales permiten este tipo de coaliciones, a pesar de que, en los hechos, su concreción no haya 

representado progreso alguno para los mexicanos en la mayoría de los casos, ya que es claro que solamente las 
motiva el interés de ganar el poder político y público, pero les falta solidez programática e ideológica. 
Este tipo de acciones reflejan la gran debilidad del PAN y el PRD, que durante décadas estuvieron prometiendo a 
los ciudadanos que gobernarían mejor que el PRI… Pero no han cumplido y, por el contrario, millones de 
mexicanos se encuentran cada vez más decepcionados de los llamados ―gobiernos del cambio‖. 
Lo que omiten los dirigentes o representantes panistas o perredistas que apoyan este tipo de coaliciones, es que 

la gente necesita y demanda buenos gobiernos, que respondan a sus demandas y generen progreso, como lo 
hicieron Enrique Peña Nieto en el Estado de México y Humberto Moreira Valdés en Coahuila y, por ello, los 

electores volvieron a depositar su confianza en el PRI. 
Por lo mismo, el sistema político de partidos del país solamente tiene sentido si contribuye a que la ciudadanía 
viva mejor, algo que en muchas ocasiones las administraciones públicas emanadas del PAN o PRD no han 
logrado.  
De cualquier manera, a nivel nacional y local, el PRI deberá enfrentarse a estas alianzas bizarras y vencerlas con 

buenos candidatos, propuestas de gobierno viables, unidad, la inclusión de sus diferentes expresiones y el 
alejamiento de cacicazgos y patrimonialismo políticos dañinos que han alentado el rechazo de la ciudadanía y 
demostrado su ineficiencia electoral.  
http://impreso.milenio.com/node/8994819 
 

 
 

(Posdata/Alfonso González) 
 

Urge nuevo sindicalismo en Puebla 
La transición política y el inicio del nuevo sexenio obligaron cambios de todos tipos en el estado. La 
administración pública, por primera vez en la historia de Puebla, está encabezada por un partido distinto al PRI y 

esto significa una transformación completa. 
La nueva clase política poblana -formada en las grandes ligas- adoptó un nuevo modelo de gobierno, más 
responsable, más efectivo, más dinámico, más transparente, con una nueva, visión, con una nueva relación con 
los medios y mucho más preparado para responder con éxito a las necesidades de los ciudadanos.   
Definitivamente, el estilo de gobierno en Puebla hoy es otro. 
El nuevo gobierno que encabeza Rafael Moreno Valle Rosas dejó atrás el compadrazgo, los beneficios y 
privilegios a los conocidos, a los parientes y a los amigos. Esta es la política que se está aplicando en todo el 

estado. 
Este cambio radical en la forma de gobernar es, sin duda, el principio de una gran transformación en Puebla, en 
todos los sectores, incluido el sindical. 
De acuerdo a las exigencias y a la lógica que marcan estos nuevos tiempos políticos, es necesario que el 
sindicalismo en la entidad cambie. El sindicalismo charro, patrimonial, extendido, espurio, corporativista y 

mañoso debe desaparecer de una vez por todas. 
Sobre todo porque la histórica lucha sindical de los obreros, los proletarios, los oprimidos, siempre buscó 

aminorar la explotación y el abuso de los ricos, así como vender su fuerza de trabajo por salarios menos injustos.  
Los sindicatos, se supone, siempre han luchado por buenas condiciones de trabajo, por aminorar la explotación y 
el abuso del capitalismo. Y es que como diría Marx, por falta de conciencia la clase obrera es una clase en sí no 
para sí, es decir, es un clase explotada pero con una conciencia formada, alienada, por la clase dominante.   
En Puebla es una obligación de los trabajadores rechazar y luchar contra los liderazgos que han visto el 
sindicalismo como un negocio personal, como una franquicia para hacer negocio.  

Además, en la entidad, como a nivel nacional, existen muchos ejemplos del sindicalismo charro, ahí está el 
Suntuap y su líder recién reelecto, Guillermo López Mayo.  
Este personaje ha incurrido en acciones que históricamente él mismo ha cuestionado y criticado, particularmente 
el hecho de perpetuar su supuesto liderazgo y mantenerse como el todo poderoso de una determinada 
organización. 
Y esto es muy fácil entenderlo, López Mayo no es nadie sin el Suntuap y viceversa. Sin embargo, su reelección 
evidenció sus verdaderos intereses, su ambición y que su lucha en la BUAP es por puros intereses personales y 

no colectivos 

http://impreso.milenio.com/node/8994819
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Un ejemplo más del sindicalismo charro es el gremio del ayuntamiento de Puebla con Israel Pacheco 
Velázquez, su ―líder vitalicio‖, quien está apostado como manda más del sindicato de la Comuna desde el trienio 
marinista, para variar. Porque fue precisamente el ex gobernador Mario Marín Torres, quien lo inventó y lo 
heredo al municipio. 

Uno más, es el Sutcob y Refugio Rivas Corona, quien pretende continuar al frente de un gremio que ya 
requería de una renovación para deshacerse de sus viejos vicios y males. 
Otro ejemplo está en la FROC-CROC, negocio de los hermanos Sánchez Juárez, quienes han vivido de su 
liderazgo sindical el cual les ha dejado una relación directa con el gobierno, espacios en el poder, un control de 
masas y muchos beneficios económicos millonarios. 
Y ni que decir de otros líderes sindicales que pretendieron hacer del sindicalismo una empresa privada y una 

moneda de cambio. Algo como lo que intentó José Luis Rodríguez Salazar, ex líder del sindicato de 
trabajadores de la Volkswagen, quien quiso eternizar su posición como secretario general del gremio.  

Gracias al Sitiavw, Rodríguez Salazar pudo negociar con el PRI una regiduría en el ayuntamiento de Puebla. Y lo 
mismo hizo Fernando Rojas Cristerna, ex dirigente sindical del IMSS en Puebla. Afortunadamente para el 
sindicalismo poblano, luego de su participación como funcionarios, ambos personajes desaparecieron, junto con 
su supuesta lucha sindical.    
Ojalá que el nuevo gobierno terminé de una vez por todas con el sindicalismo charro en Puebla, el cual, a pesar 

del fuerte apoyo político y económico con que aún cuenta a nivel nacional, parece ya muy debilitado.  
Es necesario que el gobierno del estado apoye el sindicalismo independiente y garantice el respeto a la Ley 
Federal del Trabajo, a las garantías individuales, a los derechos de los trabajadores y, además, genere las 
condiciones necesarias para que la clase obrera goce de empleos más y mejor remunerados. 
http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Posdata-Urge-nuevo-sindicalismo-en-Puebla&id=1290 
 

(Plaza de la Democracia/Alfonso Yáñez Delgado) 
 

Crímenes de la intolerancia gubernamental y privada 
Este día se cumple el trigésimo noveno aniversario del asesinato de Joel Arriaga Navarro, uno de los tres 

crímenes impunes cometidos en Puebla durante la segunda mitad del pasado siglo. Era la primera vez que 
gobernaban las organizaciones más conservadoras y revanchistas de la entidad que retornarían al poder, 
mediante Acción Nacional y con el voto popular, el primero de febrero de 2011. 
En 1972 Puebla se convirtió en campo de experimentación para distintos proyectos: El Partido Comunista 

Mexicano habría de arribar al poder de la Universidad Autónoma de Puebla y, desde ahí, obtener prebendas para 
la organización partidista; el gobierno federal, por su parte, utilizaría las reivindicaciones sociales que la 
institución educativa enarbolaba para deshacerse de sus enemigos, dentro y fuera del gobierno estatal que 
estaba aliado, como se ha dicho, con segmentos sociales que desde 1961 invocaban al hombre que mediante los 
asesinatos y otras formas represión contuvieran las demandas sociales que muchas veces adquirían perfiles 
delincuenciales.  
El símil de Maximino Ávila Camacho, represor de cualquier intento reivindicativo, los reaccionarios lo encontraron 

en la figura de Gonzalo Bautista OFarrril quien había sustituido -el 13 de abril de 1972-, al doctor y general 
Rafael Moreno Valle, manejado por Manuel Olguín de la Llave, financista de porros (en la jerga estudiantil, 
golpeador al servicio de personas, gobiernos o autoridades educativas para intimidar a disidentes) que testó al 
sustituto gobernante la carga económica y política de esos grupos. 

En algunos casos, los porros investidos con ropajes izquierdistas atentaban contra sus opositores como fue el 
caso de las lesiones inferidas, el 7 de febrero de 1972, por Arturo Loyola, Joel Méndez Ríos, Vitalino Sánchez 
Cruz, en contra de José Percino Escalante, Jorge Márquez de Ita y Vicente Aguilar quienes, antes de ser 

golpeados, fueron secuestrados, hechos que alarmaron a la población que recibía informaciones distorsionadas 
por La Voz de Puebla, dirigida por Enrique Montero Ponce. 
Entre febrero y la primera quincena de julio de ese 1972, Puebla ardía. Los porros, de uno y otro signo, cumplían 
su encargo pagados generosamente, en una parte, por los gobiernos del estado y federal, y por otra, por 
organizaciones patronales que exigían: ―¡Ya basta! ¿Hasta cuando poblano someteremos a las bandas 
delincuenciales de la Universidad?‖. En este corto tiempo se cometieron ataques, el 16 febrero, al Colegio 

Benavente, por parte de estudiantes de la Preparatoria Popular, según un desplegado de la Asociación Lasallista 
de Puebla. El 14 de abril, pide licencia Moreno Valle, Melquiades Morales, presidente de la comisión de glosa del 
Congreso del Estado, propone a Bautista OFarril. 
En abril, mayo y junio, hay secuestro de camiones, hacen presencia más agentes de las distintas corporaciones 
policíacas, investidos de estudiantes con huaraches, pelo largo, sin aseo, y apoyando las proclamas más radicales 

del, para entonces, creciente movimiento estudiantil nutrido por la libertad de varios presos políticos y 

http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Posdata-Urge-nuevo-sindicalismo-en-Puebla&id=1290


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Miércoles 20 de Julio de 2011 
 

 

 

 37 

estudiantiles. El 12 de junio, por la mañana toma posesión como rector de la UAP, el químico Sergio Flores 
Suárez quien en sus primeras declaraciones se lanza en contra de los grupos fascistas: Yunque, Juventud Nueva, 
Nahuatl, Muro, Fua, apoyados abiertamente en las páginas de El Sol de Puebla que dirigía Salvador Borrego, 
autor, entre otros libros de Derrota Mundial, considerado como la biblia de los grupos fascistas, con más de cien 

ediciones. 
Los grupos ultraderechistas, apoyados por el gobierno local, intensifican su actividad. La madrugada del 20 de 
julio, hace 39 años, la ciudad y especialmente en las inmediaciones del edificio que ocupaba el gobierno del 
Estado, amanece con volantes y pintas con leyendas intimidatorias: ―Sánchez Pontón + Rivera Terrazas= a 
comunismo. Fuera o Muerte‖; también Jaime Ornelas y Alfonso Vélez, son amenazados de muerte. 
La noche del 20 de julio de 1972, a las 23 horas aproximadamente, en la esquina de la 2 oriente, sobre la 24 

norte, un grupo de sicarios cobijados por la impunidad, asesinan a Joel Arriaga Navarro, cuyo sepelio congregó a 
más de 40 mil personas. Arriaga nació en el Distrito Federal, concluyó sus estudios de arquitectura en la UAP en 

la cual ocupó varios cargos, entre ellos, director de la librería universitaria y de la Preparatoria Diurna. Hoy 
algunos de sus correligionarios se pasaron al bando opuesto, colaboran ideológica y políticamente con quienes 
han reivindicado el pensamiento político reaccionario. 
Y ese pensamiento reaccionario está presente, se hace cada día más firme más intolerante, por ejemplo: el lunes 
pasado, 18 de julio a las 9:30 un grupo de masones, encabezados por Rogelio Pérez Cruz, colocó una ofrenda 

floral en el monumento de Benito Juárez, una hora después fue retirada la ofrenda por la autoridades municipales 
argumentado que no se tenía permiso para tal colocación. ¡Habrase visto! 
http://periodicosintesis.com.mx/columnas/29/Alfonso-Plaza-de-la-Democracia/4641/Crimenes-de-la-intolerancia-
gubernamental-y 
 

(En tiempo real/Erick Becerra) 
 
El cabildeo del alcalde  

El presidente municipal Eduardo Rivera Pérez tiene mucho de político. 
Estudió en el semillero de politólogos panistas, la Upaep, y su formación ideológica se la debe al PAN, así, sin 

adjetivos. 
Y entonces no extraña que algunas de las habilidades que más domine sean sustento de la política: la 
negociación y el cabildeo. 
Ayer llamó la atención el encuentro que sostuvo en el Palacio Municipal con los diputados locales del Partido 

Nueva Alianza. 
Coordinados por el legislador proveniente del magisterio, Guillermo Aréchiga Santamaría, el alcalde aprovechó 
para presumir sus avances y agradeció la apurada aprobación del Instituto Municipal de Planeación en el periodo 
anterior de sesiones. 
¿Con quiénes se reunió? 
Interesante el perfil de los personajes con quienes conversó el presidente municipal: Héctor Alonso Granados –ex 
priista y ligado a la cúpula cetemista, con bastión en la Unidad Habitacional La Margarita. 

Por otro lado, Enrique Nácer, también ex priista, con ascendencia en un el grupo de expertos en finanzas. 
Julio Lorenzini, quien laboró en el ayuntamiento de Puebla, pero en tiempos de Enrique Dóger. 
Hugo Alejo Domínguez, uno de los más influyentes líderes morales del magisterio poblano. 
Otro tema de los que abordaron el alcalde Rivera y los legisladores fue la manera en que se abordará el conflicto 

a los límites territoriales. 
Y es que ese sigue siendo un tema muy importante porque siguen sin satisfacer a los alcaldes de la zona 
metropolitana los acuerdos que entre ellos han tomado y el propio Congreso del estado en su periodo anterior. 

De hecho, el asunto no es menor. Incluso ayer los alcaldes de San Pedro Cholula y Cuautlancingo, Dolores Parra 
Jiménez y Filomeno Sarmiento Torres, se reunieron para dirimir diferencias luego de la clausura de obras en 
Cuautlancingo.  
Desde los corrillos: 
1. Político, como es en esencia, Eduardo Rivera elevó el tono del discurso. 
En la presentación del programa de Modernización de Mercados, lanzó un mensaje para evitar que los locatarios 

sean carne de cañón. 
Habría que decir aquí que los mercaderes lo han sido siempre y de todos los partidos, pero aún así, aseguró que 
en los mercados ―ni líderes charros ni partidos políticos‖. 
Esto es porque representan votos para los partidos políticos.  
¿Dejarán de serlo? 

Interesante ¿no cree? 

http://periodicosintesis.com.mx/columnas/29/Alfonso-Plaza-de-la-Democracia/4641/Crimenes-de-la-intolerancia-gubernamental-y
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2. Una fuente extraoficial del Ejército informó anoche que la explosión que lesionó a un menor de 11 años en 
Petlancingo no era una granada de las fuerzas militares. 
La fuente explicó que no había operaciones en la zona y que un grupo de soldados que patrullaba vio al menor 
lastimado y acudió en su auxilio. 

Incluso uno de ellos lo llevó al hospital de Atlixco, pero finalmente fue trasladado al Hospital del Niño Poblano por 
la gravedad de sus lesiones. 
La pregunta es: si no era una granada entonces ¿qué tipo de explosivo fue? Ya se investiga la causa de la 
explosión. 
Pudo haber sido un petardo o incluso el resto de algún explosivo que se haya usado en la zona –dijo la fuente. 
Esto ocurrió mientras en el país se exige la aprobación de una nueva Ley de Seguridad Nacional y por supuesto 

de la inobservancia de la Ley de Armas de Fuego. 
Gracias y nos leemos el viernes. 

http://periodicosintesis.com.mx//columnas/367/Erick-En-tiempo-real/4645/El-cabildeo-del-alcalde%3Cbr%3E 
 

 
 
(Cuitlatán/Fermín Alejandro García) 
 
Miguel Ángel de la Rosa se podría quedar un año más al frente del PRD  

Tal como siempre ocurre, en el PRD el proceso de cambio de dirigentes se está volviendo un proceso tortuoso, 
burocrático y conflictivo, pues ahora ha surgido la posibilidad de que la renovación de la dirección estatal se 
produzca hasta después de julio de 2012 y no en estos meses, lo que significaría que Miguel Ángel de la Rosa 
podría ser presidente un año más del partido del sol azteca. 
Hace unos días se pospuso de julio para agosto de este año la realización de la sesión de Consejo Estatal del PRD 
para emitir la convocatoria que definirá el mecanismo de renovación de la presidencia, la secretaría general y los 

diferentes puestos del secretariado del partido; sin embargo, ha surgido la posibilidad de que el próximo sábado 

se discuta en el Consejo Nacional la propuesta de aplazar el cambio de dirigentes en aquellos estados altamente 
conflictivos, y entre ellos se encuentra Puebla. 
Bajo el argumento de que la derrota de Alejandro Encinas en las elecciones del estado de México profundizó las 
diferencias entre las corrientes perredistas y que no hay condiciones para llegar acuerdo entre las tribus, varias 
de las expresiones están presionando para que el sábado se determine aplazar un año la elección de dirigencias 
locales que pudieran ahondar los conflictos internos en el PRD y que éstos se prolonguen a lo largo de 2012, año 

de la elección presidencial.  
Si eso ocurre, el PRD poblano sufrirá un fuerte revés, ya que con Miguel Ángel de la Rosa el partido ha vivido un 
periodo de marasmo que le ha impedido crecer y ser una opción electoral en Puebla, y esas condiciones seguirán 
si continúan los actuales dirigentes. 
Aunque falta saber si Miguel Ángel de la Rosa estaría dispuesto a prolongar su periodo un año más, luego de que 
ha trascendido que está buscando colocarse en el número uno de la lista plurinominal del PRD para ser diputado 
federal.  

Más allá de lo que ocurra en el ámbito nacional, en Puebla la corriente Nueva Izquierda, la cual es la que controla 
al partido, sigue sin poder definir quién podría ser su candidato a sustituir a Miguel Ángel de la Rosa. Hace dos 

fines de semana, en el seno de esa expresión, se decidió formar una comisión –de 10 integrantes– que inicien la 
búsqueda del mejor prospecto. 
En estas dos últimas semanas ha surgido con fuerza el nombre de Ruth Castro, quien actualmente es funcionaria 
del ayuntamiento de Acatzingo, fue la encargada del área de Comunicación Social del PRD en la mayor parte de 

las últimas dos dirigencias del partido, y es una mujer de todas las confianzas de Luis Miguel Barbosa Huerta, 
quien es uno de los líderes nacionales de Nueva Izquierda. 
Resulta que el diputado local del PRD Eric Cotoñeto había impulsado el proyecto de que el candidato de Nueva 
Izquierda debía ser un ex alcalde del PRD, pero los ex ediles de San Nicolás de los Ranchos, Piaxtla y Zautla en 
los últimos días han decidido declinar a favor de Ruth Castro. 
De esa forma ya se formó una terna de aspirantes. Quien tiene más fuerza, hasta ahora, es Ruth Castro, quien 
contaría con  el respaldo de la mayor parte de los integrantes de Nueva Izquierda. 

En segundo lugar se ubica Ambrosio Linares, un militante del PRD de Tehuacán, cuyas posibilidades de ser el 
próximo dirigente perredista se reducen a que es una persona muy cercana a Luis Miguel Barbosa Huerta y éste, 
será quien finalmente decidirá quien deberá ser el candidato de Nueva Izquierda. 
La tercera aspirante es Gabriel Viveros, una militante de la ciudad de Puebla y que su llegada a la dirección del 

http://periodicosintesis.com.mx/columnas/367/Erick-En-tiempo-real/4645/El-cabildeo-del-alcalde%3Cbr%3E
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partido significaría una oxigenación para el partido. Su problema es que es impulsada por Miguel Ángel de la 
Rosa, quien cada vez tiene menos influencia en Nueva Izquierda, la expresión que lo llevó a la presidencia del 
PRD. 
Cualquiera de los tres sería garantía de que el PRD no rompería con el gobierno de Rafael Moreno Valle Rosas, la 

cual es la prioridad del líder de Nueva Izquierda: Luis Miguel Barbosa. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/07/20/puebla/cuitlatlan.php 
 

(Editorial) 
 
Parálisis por cercanía de comicios 
El diputado federal Alberto Jiménez Merino vaticinó una guerra sucia ante la cercanía de las elecciones federales 
que, de concretarse, entorpecería los acuerdos legislativos en los próximos meses, los cuales no sólo involucran 

reformas trascendentales para el país, sino también la asignación de presupuesto a las entidades federativas. 
Es acertado el pronóstico del legislador priista, ya que desde siempre la clase política de este país ha cifrado su 

mayor interés en los comicios de todo nivel, pues de esos procesos depende su sobrevivencia política, y esa es 
también la causa de que bienes mayores para la sociedad queden sometidos a las apetencias comiciales 
particulares o de grupo. 
En el caso poblano ya se puede ver desde ahora una disputa entre antiguos aliados y seguramente la 
confrontación irá subiendo de tono conforme el día de la elección presidencial se acerque. Los discursos de 
diputados locales y federales, senadores y autoridades de los tres niveles de gobierno empiezan a dejar la 

cordialidad para acercarse cada vez con más velocidad al del endurecimiento. 
Seguramente que el proceso electoral del año entrante tendrá repercusiones negativas en los proyectos 
legislativos y hasta en los de carácter ejecutivo; pero una vez terminada la disputa es también posible que 
aquellos que se presenten como adversarios encarnizados, intransigentes con las posturas de quienes combaten, 
terminen abrazados y pactando asuntos que sólo servirán para el mantenimiento de la clase política, ya que la 
sociedad quedará con toda probabilidad nuevamente a la deriva. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/07/20/puebla/editorial.php 
 

 
 
(Primera columna/Oscar López)  
 
• La cercanía Moreno Valle-Calderón 
• Sin duda, el 2012 uno de los motivos 
• El 5 de Mayo, factor de unidad 
La presencia de Felipe Calderón en Puebla por sexta ocasión desde que Rafael Moreno Valle tomó posesión 
como gobernador del Estado de Puebla, empieza a tener ya varias interpretaciones, como aquella de que se 

están delineando las estrategias para las elecciones del 2012 y donde el mandatario estatal aún no definiría su 
apoyo, o quizá ya lo hizo y por ello la constante presencia del Ejecutivo de la Nación. 
Para nadie es un secreto la cercanía que existe entre el gobernador Rafael Moreno Valle y la dirigente vitalicia 
del SNTE, Elba Esther Gordillo quien a principios del mes decidió hacer públicas las negociaciones a las que 

llegó con Felipe Calderón cuando era candidato a la Presidencia de la República y cuyos acuerdos se 
concretaron una vez que el panista llegó a Los Pinos, hace casi 5 años. 

Sin embargo, ahora que el Presidente ha ―destapado‖ a su candidato en la persona de Ernesto Cordero, el 
gobernador también le ha puesto el escenario en 2 ocasiones para que venga a Puebla, aunque lo mismo ha 
hecho con Alonso Lujambio y la semana pasada con el secretario del Trabajo Javier Lozano Alarcón, pero de 
ellos últimos no manifestó su apoyo abierto como lo hizo con el Secretario de Hacienda. 
El caso es que al Presidente de la República y líder moral de su partido el PAN, lo estaremos viendo todavía 
más en los días por venir, pues de todos es sabido la importancia y el peso electoral que Puebla tiene en el 
concierto nacional al momento de decidir los cargos de elección popular que se disputarán dentro de un año 

exactamente. 
La visita de ayer fue de lo más relevante para Puebla, pues con motivo de la conmemoración de los 150 años 
de la Batalla de Puebla, se exaltará el espíritu patrio y sobre todo el orgullo poblano entorno a lo cual los 
mensajes emitidos por este motivo, no tienen desperdicio. 
El presidente de la República volvió a hacer desde aquí un llamado a la unidad, el pasado 5 de Mayo reiteró su 
decisión por combatir al narco y a la delincuencia organizada; ayer el emplazamiento fue a las fuerzas políticas 

para buscar un futuro diferente y mejor para México, ―estamos a tiempo‖, dijo Felipe Calderón. 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/07/20/puebla/cuitlatlan.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/07/20/puebla/editorial.php
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En tanto el gobernador Moreno Valle dijo que el 5 de mayo será el mejor motivo para alejar las diferencias 
políticas e ideológicas para proyectar a Puebla en los ámbitos internacionales. 
Que estos llamados sean pues el elemento para consolidar a Puebla como un Estado clave en el desarrollo del 
país, con envidiables condiciones de estabilidad social, geográfica y también por qué no, política, a pesar de 

todo. 
CONFETI…ahora el turno fue para la oficina de comunicación social de la Secretaría General de Gobierno…por 
favor que alguien les dé una clase de geografía de Puebla y le expliquen que en ningún lugar del territorio 
poblano va a encontrar el municipio de ―Huitlalpan‖, tal vez se refiere a ―Hueytlalpan‖ municipio ubicado en la 
Sierra Norte y donde, según el boletín enviado, se registraron 3 deslaves…ojalá no hayan enviado a un lugar 
equivocado la maquinaria de la Secretaría de Infraestructura. 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=3627 
 

 
 
(La Radiografía/Fabián Gómez) 
 

La soledad de Manzanilla 
El secretario general de gobierno Fernando Manzanilla Prieto, de repente se ha convertido en un todólogo que los 
nervios y circunstancias parecen traicionarlo. 
Y es que de todos los funcionarios que hay en el gabinete morenovallista, muy pocos salen a dar la cara ante la 
opinión pública sobre diversos temas de relevancia. 
Prefieren esconderse, negarse o suicidarse por unas horas para no explicar y entregar cuentas a la sociedad. 
Mucho menos salen sus ilustres subsecretarios, a quienes el poder y las canonjías que de él se obtienen, parece 

comenzar a dar dividendos. 
Otros prefieren parecer artistas de moda, porque pertenecen a una familia que se ha forjado en el medio 
artístico. 

Me refiero al inexistente subsecretario de Asuntos Jurídicos de la Secretaría General de Gobierno Enrique Quiróz 
Acosta, cuyo  trabajo pasa con más pena que gloria y no ha podido sumar para el proyecto del gobernador 
Moreno Valle. 
Enrique se vende como un ilustre académico, culto en  leyes y hábil para destrabar y solucionar problemas de 

carácter jurídico. 
Nada más falso. 
Si así fuera, Enrique no se hubiera venido a trabajar al gobierno de Puebla por 70 u 80 mil pesos que los puede 
ganar fácilmente siendo un abogado de prestigio y dueño de su tiempo y circunstancias. 
Parece que Enrique Quiróz Acosta engañó a quien lo entrevistó y se colgó de la fama de sus hermanos famosos 
Gerardo y Luis Mario Quiróz Acosta, actores famosos que en la década de los 80´s protagonizaron la famosa serie 

televisiva ―Papá Soltero‖, junto al no menos famoso César Costa. 
Si no fuera por eso, Enrique simplemente no tendría que presumir más que su mala retórica en la UNAM, a donde 
los jóvenes acuden solo para escuchar chistes y puntadas de un hombre ojo alegre que se cree un verdadero Don 
Juan. 
Por lo pronto, en la Subsecretaría de Asuntos Jurídicos a Enrique no lo ven con tantito respeto porque no se lo ha 

ganado; por el contrario: se mofan de su persona y de  lo que cree que lo rodea. 
Pobre Manzanilla. Por eso está bastante agobiado con el ritmo de trabajo y los problemas que a diario se 

presentan, pues ningún personaje del sexenio quiere meter las manos literalmente al fuego como él lo hace. 
La verdad, creo que se está ganando la candidatura a la alcaldía. 
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01 
 

 
 

(Las peras del olmo/Bernardo Stril Kremper)  
 
El escándalo TeleFórmula Puebla (1)  
Realmente, el asunto TeleFórmula Puebla ha dado mucho de qué hablar. Apenas escribí un par de 
columnas al respecto y mi correo electrónico personal de saturó de comentarios. Igualmente, muchos 

amigos me contactaron via Facebook tanto para pedirme como, sobre todo, darme mucha información.  
Es evidente, para mi gusto, que don Rogerio Azcárraga no ha de estar enterado de todo esto, y 

tampoco lo está la mayoría de los altos ejecutivos del Grupo Fórmula. De estar involucrado alguno, ha de 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=3627
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01
http://www.contraparteinformativa.com/
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estar enviando su CV como folleto a quien se lo quiera recibir. Vaya manera de echar al caño una brillante 
carrera.  
El hecho es, y agradezco a mis contactos lo que voy a compartir a continuación, TeleFórmula Puebla ya 
cerró sus puertas. La quincena del 15 al 30 de junio sigue pendiente. Sólo fueron recontratadas cuatro 

personas. Rebattu, una firma muy prestigiosa que se dedica a la producción audiovisual y a la renta de equipo 
sigue esperando el pago de varios de sus servicios.  
Algunas voces mal intencionadas dicen que se trató de un “4” para desestabilizar a ciertos medios 
poblanos, al obligar a su personal más capacitado a renunciar para integrarse al proyecto. Por mi parte, no 
creo mucho en esta versión, al ver la lista de quienes fueron seleccionados. Como lo dije en una entrega 
anterior, los mejores se quedaron fuera y muchos mediocres integraron la lista final de 

“contratados”. Esto, evidentemente, no exime de responsabilidad y de falta de ética fundamental de quienes 
armaron todo el rollo.   

Corre por ahí el nombre de un tal Sergio Toscanni, Sergio de Alba, o Sergio Álvarez, quien sería el 
maestro de obras de todo el rollo. Recordemos que ese nombre, y ese hombre, se mencionó mucho cuando 
fracasó el famosísimo International Channel News. Dicen que fue el organizador de TeleFórmula Puebla, 
utilizando las mismas técnicas que en su empresa anterior. En dos palabras, unos días antes de la 
quincena, todos despedidos, adiós, ni siquiera gracias…   

A las cuatro personas que se hubieran quedado, dicen que Sergio (cómo se llame) les prometió 
duplicarles el sueldo (¿Será el doble de cero?). Sin embargo, todavía debe la renta de una que otra cámara, 
la fiesta de inauguración a la que no fue nadie, la renta del Pent House de la torre JV  y otras minucias.  
Nunca fue instalado el equipo de cabina, ni habilitado el estudio. Me dicen que la ―gente de México‖ 
atiende en los hoteles Intercontinental y Camino Real. En este último, sería desde las oficinas de ―Acento 21‖ 
que ahí están instaladas. Esto último confirmaría algunos rumores en el sentido de que la ex diputada Violeta 
“violenta” Lagunes, es parte importante del proyecto.  

Como decía más arriba, mucho me extrañaría que don Rogerio Azcárraga haya dado su bendición a tal 
desastre. Estoy convencido de que algunos vivales se aprovecharon de sus contactos para echar a andar algo 

que pudiera haber sido si hubiera cumplido con dos condiciones básicas: la honestidad y, sobre todo, el 
profesionalismo.  
En una de mis entregas anteriores, narré como, sin el menor conocimiento del manejo de recursos 
humanos, se desarrolló la “selección” del personal. Por otra parte, hasta ahora, no he oído el nombre de 

nadie que sepa algo de televisión y esté involucrado.  
Por cierto, el señor aquel, con nombre de Arzobispo, que salió a cuadro para “conducir” el patético 
programa de debut y despedida de TeleFórmula Puebla escribió una columna al respecto. Pero eso es 
harina de otro costal o, como diría la nana Goya, es otra historia. Comentaremos ampliamente el asunto en las 
próximas Peras del Olmo. Nos vemos entonces. 
http://www.poblanerias.com/columnas/bernardo-stril/42295-el-escandalo-teleformula-puebla-1.html 

 

 
 

(Puebla Hoy/Fernando Alberto Crisanto) 

 

Aún hay tiempo 
Más allá de las interpretaciones políticas por las constantes visitas del presidente Felipe Calderón a Puebla en los 
últimos meses, esta capital la conoce y la vivió desde niño, cuando sus padres lo enviaban en los veranos a pasar 
sus vacaciones con sus primos, los Hinojosa Rivero, allá en su residencia de Los Fuertes a unos pasos de Casa 
Puebla. 

No hay que olvidar que el 5 de Mayo del 2007, a seis meses de que había tomado posesión, Calderón uso la 
tribuna de la celebración para enviar un mensaje a la Nación e insistir en la guerra declarada al narcotráfico. Ese 
día, cuando viajaba a Puebla, le pidió en el helicóptero al diputado federal Jorge Estefan que no utilizara su 
designación de hablar a nombre de los Poderes estatales para que el discurso presidencial fuera el único y así 
sucedió. 
Más adelante, el último 5 de Mayo de la gestión de Marín salió desde Casa Puebla la orden de enderezar una 
campaña en contra del presidente de la República porque según ellos había desdeñado el desfile y se había 

retirado antes, cuando en realidad el gobierno estatal retrasó todo y sabían desde un principio que el tiempo 
estaba medido. 
Con la llegada al gobierno de Moreno Valle, el presidente Calderón se ha sentido más cómodo e incluso el trato 

cada día es más deferente hacia el poblano, que no sólo le da su lugar sino que le cumple con una probada 

http://www.poblanerias.com/columnas/bernardo-stril/42295-el-escandalo-teleformula-puebla-1.html
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lealtad. 
Y ayer, Calderón volvió a la zona histórica de Los Fuertes, que también conoce, para mandar un mensaje político 
que no tiene desperdicio. 
Lanzó un nuevo llamado a los actores políticos ―para construir la democracia fecunda del Siglo XXI pues, dijo, aún 

estamos a tiempo de hacerlo y cada uno debe hacer la parte que le corresponde‖, destacó que no aspira a la 
uniformidad, sino a la unidad en lo fundamental que dejó como lección el 5 de Mayo de 1862. 
Con un claro mensaje a la clase política, a los partidos y los legisladores federales el presidente Calderón 
subrayó: 
―Hago desde aquí un respetuoso llamado a todos los actores políticos y sociales a que hagamos todos la parte 
que nos corresponde para conducir a nuestro país a un futuro distinto y mejor estamos a tiempo de hacerlo. 

―Tenemos que construir juntos caminos que amplíen los derechos civiles y políticos de los ciudadanos, tenemos 
que fortalecer las instituciones para que respondan de manera más sensible y efectiva a las justas demandas de 

la sociedad para que ofrezcan soluciones a los problemas de la gente, construyamos pues la democracia fecunda 
para el Siglo XXI, construyamos la democracia efectiva a través del sufragio efectivo que tanto trabajo nos ha 
tocado construir , transformemos a México en lo político, en lo económico y en lo social‖, insistió. 
Significativo el tono, el lugar y el motivo de la ceremonia –la instalación de la Comisión encargada de los festejos 
del 150 aniversario de la Batalla de Puebla- para reiterar que está en la cancha de los políticos llevar adelante las 

reformas estructurales que tanto le han escamoteado, no sólo al presidente sino a los mexicanos. 
Fue un tono conciliador y de inclusión para quienes en los hechos no han sido solidarios, ya no con Calderón sino 
con los millones de mexicanos que viven en la miseria porque los intereses partidistas y electorales son 
superiores al de la mayoría de los mexicanos. 
Los vientos de Puebla le caen muy bien a un Felipe Calderón que ayer se mostró contento y saludador con los 
asistentes a los actos en la Mixteca y en el Fuerte de Loreto. Habrá que esperar la respuesta de los actores 
políticos, porque como dijo el inquilino de Los Pinos ―aún hay tiempo‖. 

 http://www.diariopuntual.com/pueblahoy/ 
 

(Angelopolitanas) 

 

El gobernador Rafael Moreno Valle cuenta ya con los 28 votos en el Congreso local necesarios –incluidos los de 
Compromiso por Puebla, menos Convergencia, partidos del Trabajo, Verde y algunos priistas comprometidos- 
para llevar adelante su propuesta de reforma política en la que contempla un mini gobernador de 20 meses. 
Hay tensión por el ingrediente de la revisión que lleva a cabo el Comité Ejecutivo Nacional del PRI a su propuesta 
y a la advertencia que pedirá que sus legisladores locales voten en bloque, pero en el estado hay diputados 
tricolores dispuestos a dar su voto a favor y eso lo sabe y valora el mandatario poblano que continuará en los 
siguientes 10 días cabildeando para sacar el último viernes del mes modificaciones legales consensadas con una 

amplia mayoría. 
Hay la certeza de que los priistas que no se sumarán serán los fieles al zavalismo, cada día menos, que aún 
escuchan la voz de su pastor chiapaneco que les ha prometido que él será gobernador de Puebla, uno de estos 
días, y sigue pensando como el secretario de Gobernación que manipulaba a su antojo al poder legislativo. 
@ 
Este viernes, la Cámara votará la nueva ley Orgánica del Poder Legislativo con su reglamento y una semana 
después discutirán el dictamen de las reformas constitucionales y al código electoral que le den a Puebla un 

nuevo andamiaje legal a su ejercicio democrático. Los votos necesarios, Moreno Valle los tiene en la bolsa pero, 
como siempre, va por más. 
Por cierto, hoy saludará atento a los integrantes del Congreso poblano cuando asista como invitado de honor al 
homenaje póstumo al abogado Mario Riestra Venegas, que le rendirán los legisladores a propuesta de un priista 
de la pasada legislatura. 
Será interesante observar su relación y saludo con cada uno de los diputados, los acuciosos analistas querrán 

descubrir quienes son los priistas incondicionales a Moreno Valle, además de Islas y Morales Flores.  
@ 
El Sistema Operador de Agua Potable de Puebla quedó hecho un desastre, tanto que a la deuda de más de dos 
mil millones de pesos con la que lo heredó la administración de Mario Marín todas sus áreas están para llorar y 
han descubierto cada día más y más corrupción. 
Tanto, que actualmente hay por lo menos bien documentados 27 casos de malversación de recursos que ya 
investiga la Contraloría del estado. El tema va a sacar chispas y no habrá agua que lo apague. 

@ 

Un relanzamiento de su trabajo político es el que lleva a cabo el presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera. 

http://www.diariopuntual.com/pueblahoy/
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Desde su reunión privada con el gobernador Moreno Valle el lunes que publicitó la oficina de de prensa de Casa 
Aguayo hasta un desayuno de ayer con la fracción en el Congreso de Nueva Alianza, que encabeza el presidente 
de la Gran Comisión, Guillermo Aréchiga. 
El trabajo de gabinete que ha llevado a cabo en los últimos meses impidió en su momento esas necesarias 

relaciones en la política que permiten la construcción de acuerdos. Por lo pronto, esta semana siguió con su 
recorrido por medios electrónicos y habrá mas trabajo de Lalo Rivera, porque esto apenas empieza. 
@ 
No hay nada que ocultar en torno a la venta del helicóptero que usó el gobernador Mario Marín en su mandato y 
que la administración estatal puso a la venta desde el mes pasado, tanto que ayer la secretaría de Administración 
dejo en claro que: 

―La subasta del helicóptero y las condiciones de la misma son públicas y, debido a las características del objeto, 
la convocatoria se realizó en los ámbitos nacional e internacional de manera totalmente abierta, como lo 

demuestran las bases que pueden ser consultadas en la página www.carasa.com.mx, así como en desplegados 
publicados en el diario El Universal, los días 27 de junio y 17 y 18 de julio‖, para evitar especulaciones, 
simplemente información. 
 http://www.diariopuntual.com/angelopolitanas/  
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Alcaldes son rehenes del 2012 
Todavía no empieza formalmente el proceso electoral de 2012, pero entre los presidentes municipales de Puebla 
persiste total desconcierto. 
Su arribo a los 217 Ayuntamientos fue producto de dos grandes coaliciones: Alianza Puebla Avanza (PRI y 
PVEM) con 104 ediles; Compromiso por Puebla (PAN, PRD, PANAL y Convergencia) con 105 ediles; y 8 alcaldes 

del Partido del Trabajo. 
Sin embargo, esas alianzas no se repetirán más y los deja con una gran incertidumbre para el siguiente año 

electoral. 
Por ejemplo: 
¿A quién apoyarán los alcaldes del PANAL si se concreta la alianza con el PRI y PVEM para la candidatura de 
Enrique Peña Nieto? 
No hay que olvidar que oficialmente el gobernador, Rafael Moreno Valle, es militante del PAN y en teoría (y 
reitero, sólo en teoría) deberá apoyar al candidato panista a la Presidencia de México. 
O qué harán los presidentes municipales del PRD y Convergencia cuando tengan que apoyar a Andrés Manuel 

López Obrador o Marcelo Ebrard y vendrán en su papel de candidato a criticar el gobierno de Rafael Moreno 
Valle. 
Los alcaldes simplemente no tendrán espacio para moverse. 
Buena parte de los recursos que reciben provienen de las arcas estatales y federales y en menor cantidad de 
recursos propios. 
Lo que es claro es que de seguir la alianza PRI, PVEM y si se suma el PANAL serán un importante bloque de 

alcaldes poblanos listos para apoyar a Enrique Peña Nieto. 
En cambio, el PAN se verá más afectado. 
Sus anteriores aliados serán sus enemigos. 
PRD y Convergencia serán los principales críticos en la elección federal pese a que en teoría son sus aliados en 
el gobierno porque ganaron en 2010 con Rafael Moreno Valle. 
Vienen momentos de simulaciones y presiones para los alcaldes. 
Algunos alcaldes ya hasta han preparado su discurso de que apoyarán al candidato que diga el gobernador o el 

que dicten sus dirigentes nacional o estatal. 
Pero todo será una farsa. 
Los alcaldes están acorralados en este perverso juego de la sucesión presidencial del 2012. 
 **      **      ** 
 Una queja de San Andrés Cholula: 
―Vecinos de la colonia Lázaro Cárdenas solicitamos a este diario que se publique lo que sucede en esta colonia 
de San André Cholula, donde autoridades de la Inspectoría han hecho de las suyas, han amenazado a mucha 

gente con delatar lo que pasa y solapar a la familia Tolama Ramirez. 

Además de que con la ayuda de priistas de San Pedro Cholula y de San Andrés buscan infundir el temor entre 

http://www.diariopuntual.com/angelopolitanas/
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toda la población porque apoyarán a sus candidatos a diputados así como presidente del partido. 
Ahora han corrido de manera arbitraria e intolerante a Gabino Siclan Rueda, juez de Paz, y a Lydia  Carbajal 
Ahuátl, para dejar a su hermana Maricruz Tolama Ramírez, por lo que en estos días haremos movilización de 
colonos para destituir a Juan Pablo Tolama Ramírez que están siendo apoyados por Iván Mange y Cristal Coyotl, 

así como Jesús Romero regidor de Gobernación que ha estado solapando desde atrás y no permite hablar con el 
señor presidente. 
Atentamente 
Colonos de Lázaro Cárdenas‖. 
Hasta aquí la queja. 
**      **      ** 

http://eluniversitario.com.mx/contrastes/ 
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